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На Ленской 
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В Марьиной роще будут готовить капитанов беспилотных кораблей 5стр.
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С напутствием 
на улицу
Яблочкова
Сергей Шойгу 
и Сергей Собянин 
встретились с будущими 
контрактниками

Министр обороны Российской Федерации 
Сергей Шойгу и мэр Москвы Сергей Собянин 
проверили, как работает пункт отбора на воен-
ную службу по контракту, расположенный на 
улице Яблочкова. Здесь они также пообщались 
с горожанами, которые хотят стать частью во-
оружённых сил страны. 

Пункт отбора открыли в столице в апреле 
2023 года. 

— Больше 100 человек — военные и сотрудни-
ки военного комиссариата, врачи и психологи, 
волонтёры, сотрудники банков, нотариус и дру-
гие специалисты — сопровождают ребят в про-
цессе оформления на службу. Пункт оснащён 
системой электронной очереди, в нём установ-
лены фотокабины, для работы с кандидатами 
запущено специальное программное обеспе-
чение, — отметил мэр. 

Сергей Шойгу и Сергей Собянин также ос-
мотрели новое здание Военного комиссариата 
г. Москвы, строящееся рядом. В нём планируют 
разместить единый городской призывной пункт. 

Андрей ТОМЦЕВ

Телеведущий 
Олег Солнцев: 
Район Ростокино 
стал для меня 
родным

Полицейский из Лианозова 
раскрыл подробности 
командировки 
в Херсонскую область
стр. 10
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Москва продолжа-
ет реализацию 
мегапроекта по 
созданию парка 

«Яуза». Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин в своём телеграм-ка-
нале. С 2016 года в порядок 
привели уже 13 участков 
общей площадью 324,6 га. 

«В этом году благоустро-
им ещё два участка рядом с 
рекой Яузой. Это террито-
рии вдоль Тенистого про-
езда и Сельскохозяйствен-
ной улицы», — написал мэр. 

Для удобных 
и безопасных 

прогулок
В подробностях о благо-

устройстве рассказал «ЗБ» 
директор парка «Яуза» 
Александр Сапронов. 

— Последовательно реа-
лизуем идею создания места 
для комфортного и безопас-
ного отдыха для москвичей. 
Поэтому основная задача — 
установить системы видео-
наблюдения и оповещения в 
случае ЧС, добавить освеще-
ния в особо тёмных местах, 
заменить лавочки, обору-
дование на детских и спор-
тивных площадках, убрать 
сухостой и высадить новые 
деревья, — пояснил Алек-
сандр Сапронов.

По его словам, на Тени-
стом проезде в Свиблове 
облагородят участок от «пе-
ревёрнутого» моста до 2-го 
Медведковского моста на 
Кольской улице. Эту тер-
риторию благоустраивали 
в 2017-м, но с тех пор тре-
бования к комфорту у мо-
сквичей поменялись. Поэ-
тому решено не только от-

ремонтировать пешеход-
ные дорожки, но и сделать 
экотропу, как на соседнем 
участке вдоль Лазоревого 
проезда; установить туа-
леты и комнаты матери и 
ребёнка. 

Для любителей спорта 
обу строят беговой марш-
рут и сделают велодорожки. 
А к будущей зиме подгото-

вят «выделенку» для лыж-
ной трассы, чтобы спорт-
сменам больше не приходи-
лось кататься по пешеход-
ным дорожкам. Мало того 
что это небезопасно, так ещё 
дорожки чистят от снега — 
лыжникам не разгуляться.

Зоны тихого отдыха так-
же сделают более современ-
ными. Обещают добавить 
лавочек, повесить гамаки, 
сделать смотровые площад-
ки вдоль реки и заменить 
площадку для выгула собак 
в начале Кольской улицы.

Беседки и арки 
с качелями

На правом берегу Яузы, 
в Отрадном, работы стар-

товали ещё в прошлом 
году. На территории вдоль 
Сельскохозяйственной 
улицы от устья Чермянки 

до «перевёрнутого» моста 
обновили дорожки, сдела-
ли экотропу, установили 
современные спортивные 

площадки. Теперь работы 
переместятся от Чермян-
ки в сторону МЦК. Кро-
ме традиционного ремон-
та дорожек и замены дет-
ских и спортивных пло-
щадок, здесь проложат 
велосипедные маршруты 
и поставят веломойки. В 
местах отдыха появятся 
беседки со скамейками и 
арки с качелями. Для до-
машних питомцев сдела-
ют отдельную площадку. 
А на деревьях хотят раз-
местить домики для птиц 
— синичники, гоголят-
ники и привычные скво-
речники. 

Парк «Яуза» на сегодня 
самый протяжённый при-
родный парк в Европе. Его 
территории проходят по де-
сяти из 17 районов Северо-
Востока. Полностью завер-
шить работы по созданию 
парка «Яуза» планируется 
до 2026 года. В последую-
щие годы приведут в по-
рядок оставшиеся терри-
тории: вдоль Чукотского 
проезда и у Ростокинской 
камвольно-отделочной фа-
брики.

Благоустроят ещё два участка «Яузы»
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Проектное решение зоны отдыха на Тенистом проезде

Итоги благоустройства участков парка вдоль Сухонской улицы и Олонецкого проезда минувшим летом
Сергей Собянин оценил вместе с жителями

В этом году продолжится 
благоустройство городских 
улиц. Планируется привести 
в порядок 19 общественных 
пространств. Об этом  Сергей 
Собянин сообщил в своём те-
леграм-канале.

«С 2011 года мы благоустро-
или 825 улиц и общественных 
пространств общей площадью 
2,57 тысячи гектаров. Только в 
прошлом году изменился об-
лик 22 улиц», — написал мэр. 

Привели в порядок терри-
торию Южного речного вок-

зала, участки Цветного буль-
вара, а также улицы, приле-
гающие к МГТУ им. Баумана. 
Продолжились работы на Ле-
нинском проспекте.

В этом году планируют бла-
гоустроить территории у вы-
ставочного пространства ин-
формагентства ТАСС и Всерос-
сийского музея декоративного 
искусства. В 2024-2025 годах 
собираются сделать две трам-
вайные линии — на улице Сер-
гия Радонежского и на про-
спекте Академика Сахарова.

За два последних года город поддер-
жал грантами 142 прорывных иссле-
дования столичных медиков. Так, в 
одной из клиник была внедрена ме-
тодика стабилизации позвоночника 
при дегенеративных заболеваниях. В 
другой больнице запустили дистан-
ционный мониторинг состояния па-
циентов с пересаженной почкой. Об 
этом мэр написал в телеграм-канале, 
добавив, что в этом году продолжит-
ся работа по 117 проектам.

Создана универсальная схема 
трамвайных маршрутов. Пасса-
жирам столицы её представил мэр 
Москвы Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Скоро первые экземпляры по-
явятся на станциях метро, находя-
щихся рядом с трамвайными оста-
новками», — сообщил он.

Схема выполнена в едином стиле 
московского транспорта с исполь-
зованием знакомых пассажирам 
пиктограмм, обозначений номе-
ров линий и фирменного шрифта.

На карте не только указаны 

маршруты, но и средние интер-
валы движения, а также обозна-
чены главные достопримечатель-
ности столицы.

К примеру, в Северо-Восточном 
округе на схему нанесено располо-
жение Останкинской телебашни, 
памятника «Рабочий и колхозни-
ца», а также Ростокинского акве-
дука. Первые новые схемы трам-
ваев должны появиться на стан-
ции метро «ВДНХ» и на конечных 
остановках маршрутов трамваев 
№11, 17, 25 в Останкинском райо-
не и маршрута №17 в Медведкове.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Олег Данилов, Игорь Минаев и Иван Петров

Мэр утвердил планы 
благоустройства улиц

В Москве 
внедрили новую 
систему лечения 
позвоночника

На новой трамвайной схеме 
указали интервалы движения

В Свиблове 
обустроят 
экотропу, 
беговой 
маршрут 

и велодорожки

В этом году приведут в порядок парковые зоны вдоль Тенистого проезда и Сельскохозяйственной улицы
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Победителем городского эта-
па хоккейного турнира «Зо-
лотая шайба» среди команд 
игроков 2009-2010 г. р. ста-

ла команда «Светон», которая тре-
нируется в ледовом дворце «Мед-
ведково» на Заповедной улице. В 
финале она обыграла соперников 
из ТиНАО со счётом 12:2. За весь 
турнир наши хоккеисты заброси-
ли больше 100 шайб!

— Лучшими игроками у нас ста-
ли вратарь Владимир Самилкин и 
нападающий Марк Бадаев, — улы-
бается признанный лучшим трене-
ром наставник хоккеистов Максим 
Пятецкий.

Четырнадцатилетний капитан 
команды Егор Морковин в хоккей 
играет большую часть жизни. Он 
говорит, что команда у них очень 
дружная: ребята общаются и за пре-
делами площадки.

А лучший бомбардир Марк Ба-
даев был самокритичен:

— Хоть мы и выиграли, но ошиб-
ки были. Сейчас работаем над их 
исправлением.

Марк — разносторонний парень. 
Играет в футбол, баскетбол, катает-
ся на горных лыжах. Ещё он с дет-
ства снимается в рекламах, а недавно 
снялся в фильме Андрея Булатова и 
Екатерины Михайловой про хоккей.

В будущем все ребята хотели бы 
попасть в профессиональные хок-
кейные клубы. А пока продолжают 
тренироваться в Южном Медведко-
ве. Из лучших игроков сформиру-
ют сборную Москвы.

Мария ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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В ногах 
правды нет
Каких только пассажи-

ров не встретишь в москов-
ском метро! На станции 
«Владыкино» жительница 
округа сфотографировала 
мужчину, который разва-
лился на сиденьях, «уютно» 
взгромоздив на них ноги, и 
уткнулся в свой телефон. 
Увидев, что его снимают, он 
ничуть не смутился, даже 
наоборот: с готовностью 
уставился в камеру. Мол, 
вот он я какой, могу себе 
позволить. Более того, ког-
да женщина сделала ему за-
мечание, он стал вести себя 
агрессивно. 

Всю это историю опубли-
ковали на странице рай-
она Отрадное в соцсетях, 
сопроводив вопросом, как 
следует поступить в такой 
ситуации. «Взять за шкир-
ку и выкинуть из вагона», — 
отвечает подписчик. Очень 
точно, мне бы тоже хоте-
лось так сделать. Но дру-
гие справедливо замечают, 
что вариант опасный, ведь 
персонаж «вон какой здоро-
вый», запросто даст сдачи. 

Ещё одна участница дис-
куссии предложила нажать 
тревожную кнопку, что-
бы мужчину приструнили 
сотрудники метрополите-
на. Надеемся, жительни-
ца так и поступила. Впро-
чем, и то, что она не побо-
ялась сделать замечание и 
запечатлела нахала на ка-
меру, тоже не пройдёт бес-
следно. Пусть этот пасса-
жир не отреагировал на то, 
что его бескультурье может 
стать предметом обсужде-
ния огромного количества 
пользователей Интернета. 
Но чаще такой способ дей-
ствует эффективно. А если 
не реагировать на хамские 
манеры, они будут только 
укрепляться. 

«Золотая шайба» 
уехала в Медведково

За турнир набросали 
соперникам 

больше 100 шайб

45-летняя москвичка хотела сдать в аренду 
свою квартиру на улице Академика Королёва 
(сама она проживала в другой), но вдруг обнару-
жила, что она ей не принадлежит. Судя по доку-
ментам, жильё продано за 12 млн рублей, но хо-
зяйка квартиры этого не делала, никаких бумаг 
не подписывала. Она обратилась в полицию. 

— Было установлено, что квартиру продали 
мошенники, используя подложные докумен-
ты: предъявили поддельный паспорт с дан-
ными собственницы, но на фото вместо неё 
— соучастница преступления, которая и под-
писала договор купли-продажи, пытаясь ско-
пировать подпись настоящей владелицы жи-
лья. Данные в графах о семейном положении, 
о месте выдачи паспорта и некоторые другие 
сведения также недостоверны, — рассказали 
«ЗБ» в Прокуратуре СВАО.

Почерковедческая экспертиза подтверди-
ла, что подпись — подделка. Со всеми дока-
зательствами жительница отправилась в суд. 

— Договор купли-продажи признан недей-
ствительным. Квартира осталась в собствен-
ности законной владелицы, — сообщили в 
прокуратуре. — Двое участников преступной 
группировки задержаны, уголовное дело на-
правлено в суд.

Анна ГОНЧАРОВА 

В округе поймали 
фальшивых продавцов 

квартиры
Детско-взрослая по-

ликлиника заработа-
ла на Ленской ул., 21а. 
В шестиэтажном зда-
нии расположились 
1-й филиал городской 
поликлиники №218 и 
2-й филиал детской го-
родской поликлини-
ки №11. Медицинскую 
помощь здесь будут по-
лучать жители Бабуш-
кинского и Лосино-
островского районов. 

Поликлинику по-
строили по новому мо-
сковскому стандарту. 
В ней большие окна, 
широкие лестницы, 
современные лифты, 
просторные кабинеты 
и удобные зоны ожи-
дания. В обоих отде-
лениях обустроены бу-
феты. В детском крыле 
есть комната здорового 
ребёнка с ширмой для 
кормления, пеленаль-

ным столиком, удоб-
ной мебелью. Штат 
полностью укомплек-
тован специалистами.

— Кабинеты осна-
стили новым современ-
ным оборудованием. 
Завезли УЗИ-аппара-
ты экспертного класса, 
маммограф, рентген-
аппарат, всё необходи-

мое для офтальмологи-
ческих исследований и 
физиотерапевтических 
процедур, — отметила 
заведующая 1-м фили-
алом ГП №218 Наталья 
Кравцова (взрослое от-
деление новой поли-
клиники).

Для детей с патоло-
гией  зрения (косогла-

зие, амблиопия, мио-
пия ) открыт кабинет 
охраны зрения,  в ко-
тором будут проводить 
все виды аппаратного 
лечения.

Так же  работает 
Центр здоровья. Как 
объяснила заведую-
щая филиа лом №2 
ДГП №11 Валентина 
Смышляева, здесь де-
тям  с 6 до 18 лет изме-
рят рост, массу тела, 
артериальное давле-
ние, исследуют функ-
цию дыхательной си-
стемы, проведут пуль-
соксиметрию и биоим-
педансометрию, чтобы 
узнать процентное со-
отношение воды, мы-
шечной и жировой тка-
ни.  Также можно про-
верить сердце на аппа-
рате «Кардиовизор».

Оксана 
МАСТЮГИНА

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
Де

па
рт
ам

ен
то

м 
сп

ор
та

 г.
 М

ос
кв

ы

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

 В поликлинике установили современные УЗИ-аппараты

В финале наши ребята 
победили с разгромным счётом

В Бабушкинском открылась новая 
большая поликлиника

Победителем «Золотой шайбы» 
стала и юниорская команда «Све-
тон» (игроки 2007-2008 г. р.). Луч-
шим вратарём признан Артём Чер-
ников, лучшим бомбардиром — Ан-

дрей Корнеев, лучшим нападаю-
щим — Алексей Иванов. По словам 
тренера Максима Пятецкого, непро-
сто пришлось с командой «Звезда» 
из СЗАО, с ней встречались на груп-

повом этапе и в финале. В середи-
не третьего периода наша команда 
оказалась в численном меньшин-
стве. Это был сложный момент, но 
«Светон» выстоял. 

КСТАТИ

Хоккейная команда «Светон» выиграла престижный турнир

Наши ребята постарше тоже победили

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 (499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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Желающих по-
полнить ряды 
Российской ар-
мии и служить 

по контракту принимают 
в едином пункте отбора на 
улице Яблочкова каждый 
день. Двери открыты с 9.00  
до 20.00 по будням, до 18.00 
— в субботу и до 16.00 — в 
воскресенье.  

Вот, например, на отбор 
пришёл 26-летний Игорь 
(имя изменено). Срочную 
службу он проходил в мор-
ском флоте, в частях бере-
говой обороны, где осво-
ил специальность связи-
ста. После армии прора-
ботал год на гражданке и 
заскучал. 

— Я вообще с детства 
хотел быть военнослужа-
щим. После армии убедил-
ся, что мне это действи-
тельно близко, — говорит 
мужчина. 

Больше года назад он за-
ключил первый контракт. 
Проходил службу в бере-
говой охране на Азовском 
море в должности механи-
ка комплексной аппарат-
ной связи. 

— Был приписан к кон-
кретному судну, отвечал за 
то, чтобы у корабля всег-
да было устойчивое взаи-
модействие с берегом, с ко-

мандованием. Чтобы прика-
зы доходили вовремя и без 
помех, — рассказал связист. 

Теперь он хочет заклю-
чить новый контракт, наде-
ется снова попасть на флот.

— Отдохнул пару меся-
цев — и хватит, хочу обрат-
но на службу, — признался 
москвич. 

Игорь не женат, в буду-
щем планирует поступать 
в Военно-морскую акаде-
мию. 

Этапы отбора для опытно-
го бойца те же, что и для но-
вичка: заполнение анкеты 
(понадобятся паспорт и воен-
ный билет), медосмотр, про-
фессионально-психологиче-
ское тестирование, собеседо-
вание с инструкторами Ми-
нистерства обороны РФ. Все 
этапы проходят в один день, 
по любым организационным 
вопросам можно обратиться 
за разъяснениями к волонтё-
рам пункта. 

Годных к службе сначала 
отправляют в подмосковный 
центр подготовки. Там но-
вобранцы осваивают (или, 
если уже есть армейский 
опыт, закрепляют) навыки 
владения огнестрельным 
оружием, проходят курс во-
енно-полевой медицины и 
боевое слаживание. 

Любовь САМОЙЛОВА

  Адрес: ул. Яблочкова, 5, 
стр. 1. Тел. горячей линии 117 

«Надеюсь попасть на флот»

У мужчины 
есть опыт 
службы 

на Азовском 
море

Молодой связист хочет заключить контракт во второй раз

Что положено контрактникам 
и членам их семей
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В пункте создана комфортная обстановка, чтобы кандидаты чувствовали себя спокойно и уверенно

НУЖНЫЕ ВЕЩИ

Волонтёры группы «Един-
ство» больше года произво-
дят домашние сухие супы для 
наших воинов. Помочь с за-
готовкой основных ингре-
диентов — капусты, свёклы, 
моркови и картошки — могут 
все желающие. Инструкци-
ей по домашней сушке по-
делилась координатор дви-
жения Вера Мавряшина из 
Лианозова.

Сначала ингредиенты надо 
правильно порезать и сварить. 
Так, капусту нужно нашинко-
вать, как на щи, отварить поч-
ти до готовности. Слить через 
дуршлаг и оставить на некото-

рое время для слива остатков 
жидкости.  

Картофель очистить, нате-
реть на крупной тёрке или на 
тёрке для корейской морков-
ки. Промыть в холодной воде, 
чтобы смыть крахмал. Бросить 
в кипящую воду, варить тоже 
почти до готовности. Слить че-
рез дуршлаг.

Морковь и свёклу отварить 
в кожуре почти до готовности. 
Затем очистить и натереть на 
крупной тёрке.

Сушить в духовке каждый 
вид овощей нужно отдельно. 
Подготовленную массу вы-
ложить на противень неболь-

шим слоем, чтобы между со-
ломкой проходил воздух. Су-
шить около 10-12 часов. Начать 
с температуры 70 градусов, за-
тем уменьшить примерно до 
60 градусов. Обязательно до-
сушить до хруста.

Сушёные овощи можно пе-
редать волонтёрам «Единства»:  
Новгородская ул., 1 (бизнес-
центр). Принимают в будние 
дни по предварительной до-
говорённости, тел. 8-916-342-
6184, 8-925-511-9036. По этим 
же телефонам ответят на вопро-
сы о заготовке сухих овощей и о 
других видах помощи фронту.

Татьяна ЩЕРБАКОВА Заготовки волонтёры принимают в помещении на Новгородской улице
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В Лианозове примут 
ингредиенты для сухих супов
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В 
Российском уни-
верситете транс-
порта в Марьиной 
роще создают мно-

гофункциональный тех-
нологический к ластер 
«Образцово». Ректор РУТ 
(МИИТ) Александр Кли-
мов на встрече с префектом 
СВАО Сергеем Мельнико-
вым рассказал, что для это-
го в вузе планируют стро-
ить дополнительные кор-
пуса. В них разместятся ла-
боратории с современным 
оборудованием. Здесь бу-
дут обучать специалистов 

по новым направлениям 
транспортной отрасли.

Дворцы спорта 
и культуры

В актовом зале универси-
тета выставлен макет буду-
щего кластера «Образцово». 
Проект действительно гран-
диозный. По словам перво-
го проректора РУТ (МИИТ) 
Романа Волкова, уже нача-
то сооружение Дворца спор-
та. В нём будут бассейн, зал 
фехтования, а также уни-
версальный зал для баскет-

бола, футбола, волейбола.
Планируется, что посещать 
его смогут и жители округа. 

Другой значимый объект 
— Дворец культуры (с ма-
лым залом на 300 зрителей и 
большим — на 800 человек). 
Оборудуют их по последне-
му слову техники. Выступать 
на новых сценах смогут твор-
ческие коллективы округа.

По соседству разместит-
ся один из учебно-лабора-
торных корпусов. В нём 
будут готовить специали-
стов локомотивостроения. 
Изю минкой здания станет 

просторное помещение для 
проведения выставок само-
го высокого уровня.

Тренировки 
в VR-очках

В новых корпусах устано-
вят оборудование, с помо-
щью которого можно соз-
давать виртуальную ре-
альность. В вузе уже есть 
разработки, связанные с 
этой отраслью. Так, в одной 
аудитории на экране, ко-
торый занимает всю сте-
ну, смоделирована сорти-

ровочная станция Челя-
бинска. Студенты учатся 
распределять по путям то-
варные вагоны. Спускают-
ся они с горки без локомо-
тива. Важно быстро пере-
ключать стрелки на рель-
сах, чтобы вагоны уходили 
на нужный путь. Замести-
тель директора Институ-

та управления и цифровых 
технологий РУТ (МИИТ) 
Павел Егоров добавил, что 
на симуляторе можно соз-
давать разные погодные 
условия, например силь-
ный мороз и лёд на рельсах. 

В очках виртуальной ре-
альности — таких в других 
вузах ещё нет — студенты 

учатся проверять состоя-
ние вагонов. Нужно оце-
нить исправность колёс, 
надёжность сцепки. Про-
грамма работает в учебном, 
а также в контрольном ре-
жиме для проверки знаний.

Технологии 
будущего

В кластере «Образцово» 
также будут готовить спе-
циалистов в сфере техно-
логий будущего. Одна из 
них — беспилотное судо-
вождение. Проректор РУТ 
(МИИТ) Сергей Соколов 
говорит, что интерес к это-
му направлению огромен. 

Львиную долю товаров 
перевозят по воде. Но-
вая технология позволит 
управлять  судами  уда-
лённо с берега. Благодаря 
этому перевозки станут де-
шевле, а ошибок при управ-
лении судном — меньше. 
Специалисты, умеющие ра-
ботать с такой технологией, 
скоро будут на вес золота. 

Роман ФЛЕЙШЕР

В Марьиной роще научат управлять 
беспилотными кораблями

В Российском университете транспорта появится уникальный научный центр

В округе состоялось 
заседание президиума 
окружного Совета вете-
ранов, в котором приня-
ли участие префект СВАО 
Сергей Мельников и пред-
седатель Мосгорд у мы 
Алексей Шапошников.

С 2021 по 2023 год были 
отремонтированы помеще-
ния 17 первичных ветеран-
ских организаций в округе. 
В этом году будут заплани-
рованы ремонт в восьми по-
мещениях, а также закуп-

ка оборудования. Об этом 
сообщила председатель Со-
вета ветеранов Тамара Де-
нисова. 

— За этот же период при 
поддержке префектуры был 
сделан ремонт в 146 кварти-
рах ветеранов. В плане на 
текущий год ещё 26 квар-
тир, — продолжила Тама-
ра Денисова. 

По её словам, в прошлом 
году 195 ветеранов прошли 
лечение в социально-реа-
билитационных центрах, 52 

человека отдыхали в панси-
онатах, 504 — в санатори-
ях на дому. 

— Лианозовская рай-
онная ветеранская орга-
низация сотрудничает с 
КДЦ №5. Врачи посто-
янно проводят встречи с 
посетителями центра мо-
сковского долголетия. А в 
Алексеевском районе осо-
бенно хорошо помогают 
ветеранам в медико-соци-
альной реабилитации на 
дому, — отметила Тамара 

Денисова успехи районов. 
Префект Сергей Мельни-

ков подчеркнул, что вете-
ранская организация СВАО 
— самая многочисленная в 
Москве, в ней состоят поч-
ти 142 тысячи человек. 

— Наши ветераны по-
могают бойцам СВО: де-
лают окопные свечи, пле-
тут маскировочные сети, 
собирают посылки и мно-
гое другое. Спасибо вам 
большое, — поблагода-
рил префект. —  Полгода 

в 2022-2023 годах я был ру-
ководителем территориаль-
ного штаба Правительства 
Москвы в городе Луганске, 
общался на передовой с мо-
билизованными жителями 
Москвы и Московской об-
ласти. И видел, как бойцы 
радуются адресной помо-
щи земляков. 

Особенно активными в 
этом направлении были 
районы А лексеевский, 
Останкинский, Марьина 
роща и Свиблово.

Сергей Мельников так-
же подчеркнул важность 
патриотической работы, 
которую ведут ветераны с 
детьми и молодёжью, рас-
сказывая истинную исто-
рию нашей страны.

— Недавно Совет отме-
тил 30-летие. Все эти годы 
мы тесно взаимодейству-
ем с ним на благо Москвы 
и москвичей, — заметил  
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников.

Виктория КАЙТУКОВА

В этом году планируют отремонтировать 26 квартир ветеранов
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Префект СВАО Сергей Мельников познакомился с проектом «Образцово» на встрече с ректоратом вуза

В лабораториях 
будут моделировать 

виртуальную реальность
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Акция «Миллион призов»
В о время голосования 

на выборах Президен-
та России в марте 2024 
года москвичам снова 

предложат стать участниками 
программы «Миллион призов», 
то есть получить баллы и обме-
нять их на скидки в магазинах, 
оплатить проезд в транспорте 
или потратить на благотвори-
тельность. 

Как потратить
Впервые столичные предпри-

ниматели предложили провести 
программу «Миллион призов» в 
2020 году. Она направлена в пер-
вую очередь на стимулирование 
потребительского спроса. Никто 
не ставил целью сделать из «Мил-
лиона призов» игру или лотерею. 
Призы не денежные, а в виде бал-
лов. Тратить их можно исключи-
тельно у партнёров акции, то есть 
у компаний, участвующих в жиз-
ни города. 

По существу, это привлече-
ние внимания общества к зна-
чимым событиям, в том числе к 
выборам. Причём шансы полу-
чить награду не зависят от поли-
тических взглядов и симпатий. 
Главное, чтобы люди выражали 
своё мнение. 

Поддержка 
экономики 

Весной 2022 года столичная 
экономика попала под давление 
санкций. Однако благодаря со-
вместной работе предпринимате-
лей и Правительства Москвы этот 
период удалось пройти без крити-
ческих потерь. Москва уверенно 
вышла на траекторию устойчиво-

го экономического роста. Свою 
роль в этом сыграла и програм-
ма «Миллион призов». Она яв-
ляется своеобразной «витриной» 
для товаров и услуг, социальным 
«онлайн-магазином» и помогает 
столичным предпринимателям 
привлечь новых клиентов.

Не удивительно, что растёт чис-
ло участников программы. В сен-
тябре 2023 года ими стали более 

2,5 млн человек, а призовые бал-
лы получили 89,4% участников 
онлайн-голосования. 

Поощрений 
станет больше 

В марте 2024 года, во время го-
лосования на выборах Президен-
та России, в программу «Милли-
он призов» по предложению сто-
личных предпринимателей вне-
сут важные новации. По словам 
президента Московской торго-
во-промышленной палаты Вла-
димира Платонова, это будут до-
полнительные поощрения, сама 
возможность получить баллы за 
участие в онлайн-голосовании 
остаётся неизменной. 

— Все избиратели, впервые 
проголосовавшие онлайн, по-
лучат не менее тысячи баллов. 
При этом сохраняется возмож-
ность выигрывать дополнитель-

ные поощрения, — сказал он. 
Также молодые избиратели в 

возрасте от 18 до 25 лет включи-
тельно, которые проголосуют на 
президентских выборах онлайн, 
гарантированно получат приз в 
виде скидки в размере 500 бал-
лов на подписки онлайн-серви-
сов любого из партнёров акции, а 
москвичи в возрасте 60 лет и стар-
ше гарантированно получат ты-
сячу призовых баллов, которые 
можно обменять на покупки в 
аптеках — партнёрах програм-
мы «Миллион призов».

Депу тат Государственной 
думы России, первый замести-
тель председателя Комитета по 
защите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства Та-
тьяна Буцкая отметила, что пре-
зидентская кампания 2024 года — 
историческое событие, которое 
определит вектор развития Рос-
сии и её столицы на весь XXI век. 

— Акцент на семейственности 
в рамках программы «Миллион 
призов» — это обоюдовыгодное 
решение как для москвичей, так 
и для столичного бизнеса, кото-
рое органично вписывается в об-
щий контекст укрепления семей-
ных ценностей в стране, — доба-
вила Буцкая.

Игорь СИБИРЯКОВ

Новые квартиры по про-
грамме реновации получи-
ли уже больше 12,3 тысячи 
жителей СВАО. Об этом рас-
сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. 

Он напомнил, что всего в 
Северо-Восточном округе в 
программу включено 499 до-
мов, а это 86,5 тысячи жите-
лей. Для волнового переселе-

ния подобрано 88 стартовых 
площадок. 

На данный момент в СВАО 
в эксплуатацию введена 41 
новостройка. Ещё 29 домов 
возводятся, а 23 дома нахо-
дятся в стадии проектиро-
вания. 

Вместе с этим в округе рас-
ширяется и социальная ин-
фраструктура. 

«В районе Алтуфьевский 

строим детский сад на 200 
мест, в планах там же — дет-
ский сад и школа. В Отрад-
ном возводятся детсад на 250 
детей и школа на 600 учени-
ков. В Марфине запланиро-
вали школу на 500 мест. В Се-
верном Медведкове появится 
спорткомплекс с катком, а в 
Бутырском — с бассейном», 
— сообщил Сергей Собянин.

Иван ПЕТРОВ

Гарантированные 
баллы 

ждут молодёжь 
и старшее 
поколение
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Президент Московской торгово-промышленной палаты Владимир Платонов
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Построенный по программе реновации дом на Тайнинской улице

Участникам онлайн-голосования начислят баллы, которые можно обменять на скидки 

В СВАО по реновации переселились 
более 12,3 тысячи человек
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За содержание мно-
гоквартирного дома 
отвечает управляю-
щая компания (УК). 

В её обязанности входит, на-
пример, поддержание чи-
стоты в подъездах и лифтах, 
текущий ремонт, аварийное 
обслуживание внутридомо-
вых систем — словом, весь 
общедомовый быт. И если 
жильцы недовольны тем, 
как работает УК, её можно 
сменить. Как это сделать, 
выяснил «ЗБ».

Грязь и сплошные 
поломки

В доме 3 на бульваре Ака-
демика Ландау жители на 
протяжении нескольких лет 
неоднократно сталкивались 
с недобросовестностью ком-
мунальщиков частной УК.

 — Стены в подъезде были 
побиты, кругом грязь. На 
крыльце возле входной две-
ри разбита плитка. Про отве-
ты на повседневные жалобы 
жителей и говорить нечего. 
Лифт не работал неделями. 
Ещё и зарплату задерживали 
нашим консьержкам, из-за 
этого они часто менялись, а 
потом и вовсе пришлось от-
казаться от такой услуги, — 
рассказал житель дома Да-
ниил Морозов. 

Кроме того, по словам жи-
теля, УК завышала плату за 
отопление.

— В квитанциях выставля-
ли оплату по нормативам, а 
не по индивидуальным счёт-
чикам. Как выяснилось, в 
подвале вместо трёх обяза-
тельных общедомовых счёт-
чиков был всего один, а в 
таком случае верный рас-
чёт невозможен, — объяс-
нил житель. 

Наконец терпение жиль-
цов лопнуло. Они решили 
сменить УК.  

— Частные обслуживаю-
щие организации говорили, 
что придётся повысить тари-
фы на оплату коммунальных 
услуг. А в ГБУ «Жилищник 

района Северный» тарифы 
сохранялись. Так что мы вы-
брали «Жилищник», — со-
общил Морозов.

По решению 
большинства

Процедура смены УК 
стандартная, она закрепле-
на в Жилищном кодексе РФ.

— Нужно провести об-
щее собрание собственни-
ков, предупредив о нём всех 
собствеников и свою дей-
ствующую УК не менее чем 
за 10 дней. Решение о сме-
не управляющей компании 
должны поддержать более 
50% собственников. В доме 
на бульваре Ландау за про-
голосовали больше 70%, — 
рассказывает заместитель 
директора ГБУ «Жилищник 

района Северный» Алексан-
дра Москалева. — Прото-
кол собрания нужно отне-
сти в ту управляющую ком-
панию, которую вы выбра-
ли. А представители этой УК 
должны передать в Мосжил-
инспекцию ваш протокол 
вместе со своим заявлени-
ем о внесении изменений в 
реестр лицензий. 

В Мосжилинспекции до-
кументы проверят и, если 
всё в порядке, в течение трёх 
недель выпустят распоряже-
ние о включении дома в ре-
естр лицензий новой УК.

Все эти этапы дом на буль-
варе Академика Ландау про-
шёл летом и с августа пере-
шёл в управление ГБУ «Жи-
лищник района Северный». 
По словам Даниила Морозо-
ва, жильцы обслуживанием 
довольны.

— Не всё проходит глад-
ко, но вопросы решаются, 
— добавил Даниил.

Заранее узнайте 
о тарифах

С начала 2024 года в 
округе УК сменили три 
дома: ул. Гончарова, 5;  
Изум рудная ул., 24, корп. 1;  
ул. Бажова, 8. Первые два 

выбрали районные «Жи-
лищники», третий сменил 
одну частную компанию на 
другую. Ещё в 20 домах соб-
ственники подали заявки и 
ждут решения Мосжилин-
спекции. 

Если вы планируете вы-
брать частную УК, стоит 
уточнить, работает ли она 
по тарифам Правительства 
Москвы. 

— Желательно, чтобы у 
коммунальщиков был за-
ключён договор с МФЦ. Так 
жители будут получать еди-
ные платёжные поручения, а 
не отдельные квитанции от 
каждой организации, — по-
советовала Александра Мо-
скалева.

К слову, никаких доказа-
тельств несостоятельности 
УК предоставлять не нужно. 
Для смены организации до-
статочно решения общего со-
брания, которое может ини-
циировать любой собствен-
ник. К протоколу собрания 
надо отнестись предельно се-
рьёзно. По словам Алексан-
дры Москалевой, жителям 
могут отказать в смене УК, 
если есть вопросы к подлин-
ности подписей в документе 
и к его оформлению. 

София РОСТОВЦЕВА

Жильцы дома 
в Северном 

были 
недовольны 
завышенной 

платой 
за отопление

Не чистят от 
снега авто-
стоянки меж-

ду домами 10в и 12 на 
улице Лескова. На них 
есть места для инвали-
дов. Я инвалид, и мне 
сложно добраться до 
машины. Помогите ре-
шить проблему.

Елена, ул. Лескова, 10в

— Сотрудники «Жи-
лищника» привели в по-
рядок парковку по ука-
занному адресу, в том 
числе и машино-места 
для инвалидов. Руко-
водству участка поручи-

ли усилить контроль за 
уборкой на территории, — 
сообщили в управе райо-
на Бибирево.

Жительница в разго-
воре с корреспондентом 
газеты подтвердила, что 
парковку очистили от 
снега, и поблагодарила 
редакцию за помощь.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. Эл. 
почта: bibirevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: адрес тот же, 
тел. (495) 533-0022. Эл. 
почта: gbu_bibirevo@bk.ru

После вывоза 
мусора кон-
тейнеры не 

убирают на место, на 
площадке остаётся му-
сор. Это происходит 
постоянно.

Ирина, Будайский пр., 3

— Контейнерную пло-
щадку во дворе по ука-
занному адресу привели в 
порядок: сделали уборку, 
контейнеры разместили 

внутри ограждения, — со-
общили в ГБУ «Жилищ-
ник района Ростокино».

Начальнику участка 
поручили взять данную 
площадку на контроль и 
постоянно следить за её 
состоянием.

Маргарита ИВАНОВА

  ГБУ «Жилищник района 
Ростокино»: просп. Мира, 
183, тел. (499) 187-9986. Эл. 
почта: rostokino@svao.mos.ru

На детской 
площадке на 
ул. Яблочкова, 

25, корп. 4, оборвался 
тросик у качелей. Они 
очень популярны у де-
тей, просьба срочно от-
ремонтировать их. 

Яна, ул. Фонвизина

— Качели «гнездо» на 
детской площадке по ука-
занному адресу отремон-

тировали, — сообщили в 
ГБУ «Жилищник Бутыр-
ского района». — Сотруд-
ники участка установи-
ли на место подвес и за-
крепили его. Ими можно 
пользоваться.

Маргарита ИВАНОВА

  ГБУ «Жилищник 
Бутырского района»: 
ул. Фонвизина, 11а, 
тел. (495) 610-4201. 
Эл почта: to1@mail.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Общественный штаб по кон-
тролю за реализацией програм-
мы реновации предупреждает: пе-
реселившимся гражданам могут 
поступать сомнительные звонки. 
Звонящие предлагают через суд 
взыскать с застройщиков деньги 
за строительные дефекты.

Кроме того, в поисковых интер-
нет-системах постоянно мелькает 
ссылка на сайт, почти полностью 
копирующий портал одного из мо-
сковских департаментов.

— Жители пишут туда вопросы. 
При этом с них требуют указать 
личные данные. Имейте в виду, что 

их могут использовать в неизвест-
ных целях, — отметили в штабе.

Если кому-то поступают подоб-
ные звонки и предложения, стоит 
позвонить в общественный штаб 
для перепроверки информации. 

Как отметили в управлении 
по вопросам реновации префек-

туры СВАО, можно также обра-
титься в любой центр информи-
рования.

— Все консультации и государ-
ственные услуги предоставляют-
ся жителям бесплатно, — отме-
тил начальник управления Алек-
сандр Бахарев.

Адреса центров информирова-
ния можно посмотреть на сайте 
Фонда реновации fr.mos.ru.

Олег ДАНИЛОВ

  Общественный штаб по контролю 
за реализацией программы 
реновации: тел. (495) 548-2080. 
Эл. почта: renova@opmoscow.ru

Сторонние организации пытаются навязать платные услуги участникам реновации 
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По словам Даниила Морозова, после смены УК за лифтами стали следить лучше

Парковку на улице Лескова 
почистили

Контейнерную площадку 
на Будайском проезде 
привели в порядок

Качели на улице Яблочкова 
починили

Если управляющая компания не справляется с работой, 
её можно сменить

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!

ДВОЙКА ПО ЖКХ
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Столкнулись 
на МКАД

Вечером 5 февраля во-
дитель автомобиля ГАЗ 
ехал по МКАД и в райо-
не 84-го километра из-за 
несоблюдения дистанции 
врезался в попутный ав-
томобиль «Джили». В ава-
рии пострадал 62-летний 
водитель «Джили». Он об-
ратился в поликлинику с 
ушибом колена.

Пострадала 
на Берёзовой 

аллее

5 февраля около 10 ча-
сов вечера водитель авто-
буса ЛиАЗ при повороте с 
Берёзовой аллеи на Оло-
нецкую улицу сбил женщи-
ну 39 лет. Она переходила 
дорогу по «зебре» на крас-
ный свет. Пострадавшую 
с переломом ноги увезла 
скорая.

Сбил мужчину 
в Бабушкинском 
Вечером 6 февраля во-

дитель «Киа» сбил мужчи-
ну 59 лет, который перехо-
дил дорогу по нерегулиру-
емой «зебре». Произошло 
это у дома 37, корп. 1, на 
улице Лётчика Бабушки-
на. Пешехода с травмами 
головы и подозрением на 
перелом голени достави-
ли в больницу.

Попала под колёса 
в Останкинском
7 февраля вечером, в 

начале восьмого, води-
тель «Ауди» ехал по ду-
блёру проспекта Мира в 
сторону области и в рай-
оне дома 83 сбил пожи-
лую женщину. Она пере-
ходила дорогу в неполо-
женном месте. Пострадав-
шую с переломом плеча и 
травмами головы увезла 
скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП
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На улице Комди-
ва Орлова, между 
ж/д платформами 
Окружная и Тими-

рязевская, достраивают но-
вую станцию для поездов 
МЦД-1. Как и находящиеся 
рядом станции метро и Ок-
тябрьской железной дороги, 
её назовут Петровско-Разу-
мовская. Также здесь обу-
страивают безопасный над-
земный переход через пути. 
На стройплощадке побы-
вал корреспондент «ЗБ».

«Тихие» рельсы
Пока составы МЦД-1 

проезжают новую стан-
цию не останавливаясь. 
Но работы уже на финиш-
ной прямой: идёт монтаж 
навеса и устройство гра-
нитного покрытия. Офор-
мят станцию в фирменном 
стиле МЦД-1 с акцентами 
жёлтого оттенка — цвета 
плодов физалиса. 

Платформа островно-
го типа: пути проложе-

ны по обеим сторонам от 
неё. Здесь смонтировали 
более длинные бесстыко-
вые рельсы, они позволят 
уменьшить шум от колёс.

Кроме того, заменили 
опоры контактной сети. 
Раньше она была смонтиро-
вана на бетонных столбах. 
Теперь — на более прочных 
и долговечных металличе-

ских конструкциях в фор-
ме буквы П.

От платформы 
до метро

С новой платформы мож-
но будет подняться в над-
земный переход через пути, 
который свяжет эту стан-
цию МЦД-1 с улицей Ком-

дива Орлова и метро «Пе-
тровско-Разумовская». В  
переходе смонтируют шесть 
эскалаторов, три лифта и 
обычные лестницы. Стро-
ительство идёт активно. 

Пока пересечь рельсы 
можно только по наземно-
му переходу в полусотне ме-
тров от строящейся плат-
формы. На нём установлена 
звуковая и световая сигна-
лизация, которая запреща-
ет переход, если поблизости 
поезд. По этому надземный 
переход тут необходим.

В перспективе — 
вокзал и дорога
Существующая станция 

МЦД-3 Петровско-Разумов-
ская на Октябрьской желез-
ной дороге сохранится. В 
перспективе её планируют 
перенести ближе к метро-
политену. Это позволит соз-
дать современный городской 
вокзал с удобной пересадкой 
между 1-м и 3-м диаметрами, 
метро, наземным транспор-
том, а также высокоскорост-
ными поездами, которые в 

будущем могут начать кур-
сировать между Москвой и 
Санкт-Петербургом.  

Между улицей Комди-
ва Орлова и улицей Линии 
Октябрьской Железной До-
роги запланировано стро-
ительство автодороги, по 
которой  можно будет до-
ехать до МЦД. По прогно-
зам, это улучшит автомо-
бильное сообщение, ведь 
водителям не придётся де-
лать крюк по Северо-За-
падной хорде.

Роман ФЛЕЙШЕР

Как идёт строительство новой платформы МЦД-1 Петровско-Разумовская

Пешеходный переход возводят 
над путями в Марфине

Железнодорожную станцию и переход обустраивают без остановки движения поездов

00
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!

Сейчас монтируют навесы 
и гранитное покрытие
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Благотворительный 
фонд помощи де-
тям-сиротам и мно-
годетным семьям 

им. заслуженного лётчи-
ка-испытателя СССР, Героя 
Советского Союза Юрия  
Гарнаева «Русская берёза» 
помогает тем, кто оказался 
в трудной ситуации. Присо-
единиться может каждый.

 

Нужны 
автоволонтёры 

и педагоги
Фонд основала внучка ге-

роического лётчика Оксана 
Гарнаева — мама 22 детей: у 
неё четверо родных и 18 при-

ёмных. Первой в 2009 году в 
семью пришла девочка Вика 
с пороком сердца, а после 
один за другим стали прихо-
дить ребята из подопечных 
детских домов. Несколько 
лет назад Оксана взяла под 
опеку сразу пятерых ребят, 
у которых умерли родители. 

«Русская берёза» суще-
ствует с 2005 года, и сегод-
ня у фонда есть несколько 
крупных благотворитель-
ных проектов. Один из них 

— «Дом милосердия», где 
находят пристанище мамы 
с детьми, которые остались 
без крова, и те, кто приез-
жает из глубинки в Москву 
на лечение. Находится он в 
Московской области. Здесь 
востребованы доброволь-
цы, готовые помогать в мел-
ком ремонте помещения, 
автоволонтёры для сопро-
вождения семей в больни-
цы, а также педагоги, кото-
рые могут время от времени 
помогать ребятам в освое-
нии школьной программы. 

Также подопечным можно 
передать продукты, лекар-
ства и средства гигиены.

Вещи 
в добрые руки

А вот одежду и игрушки 
массово здесь не принима-
ют. Но у фонда есть  особая 
программа «Отдам добрым 
людям». В фонд обращают-
ся жители, готовые чем-
то поделиться, и среди по-
допечных подбирают кон-
кретную семью, которой 

нужны именно эти вещи. 
Так, многодетные мамы 

Елена Кузьминская и Оле-
ся Елтышева из Алтуфьев-
ского района передали жен-
ские наряды. Их отвезут 
маме и трём её дочкам, ко-
торые живут в Подмоско-
вье. 

А Татьяна Чижова с Оло-
нецкой улицы вырастила 
четверых сыновей. Ей тоже 
есть чем поделиться. 

— Мальчики уже взрос-
лые, и у нас осталось мно-
го хороших вещей. В своё 
время нам тоже помогали, 
и я понимаю, как было бы 
трудно без той поддержки, 
— рассказала Татьяна. 

Её посылку уже получи-
ла одинокая мама двоих ре-
бят из тверской глубинки. 

Те, кто готов стать во-
лонтёром или передать по-
мощь, могут обратиться по 
тел. (495) 107-7333. Подроб-
ности на сайте rusbereza.ru 
и в соцсетях: t.me/rusbereza, 
vk.com/russia.bereza.

                          Ольга СОКОЛОВА

«Русская берёза» помогает сиротам и нуждающимся семьям

Подарок 
жительницы 
Отрадного 
доставили 

подопечным 
из тверской 
глубинки

Проект «Общее дело. Воз-
рождение деревянных хра-
мов Севера» был создан в 
2006 году. Волонтёры выез-
жают в экспедиции и спа-
сают от разрушения дере-
вянные храмы и часовни в 
Архангельской, Вологод-
ской областях, в Карелии, 
Коми. Присоединиться к 
ним может каждый. 

— Наша страна облада-
ет уникальным сокрови-
щем — памятниками дере-
вянного зодчества, подоб-

ных которым нет в мире. 
Но большинство из них на 
грани разрушения. Если 
не приложить усилия сей-
час, то через несколько лет 
уже нечего будет реставри-
ровать, — отметил руково-
дитель проекта, настоятель 
храма Преподобного Сера-
фима Саровского в Раеве, 
протоиерей Алексий Яков-
лев, организатор и участ-
ник экспедиций.

При храме (пр. Шокаль-
ского, 48) в рамках проекта 

действует школа плотниц-
кого мастерства. За три ме-
сяца можно изучить основы 
ремесла с учётом особен-
ностей, которые требуют-
ся при реставрации, и по-
том отправиться в поездку. 
Записаться на курсы можно 
на сайте obsheedelo.ru. Здесь 
же представлен график экс-
педиций, в которых можно 
принять участие. Вопросы 
отправляйте по эл. почте 
info@obsheedelo.ru.

Ольга СОКОЛОВА

Добровольцы из Медведкова 
возрождают храмы Севера
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Многодетная мама Татьяна Чижова точно знает, как важна вовремя оказанная помощь  

Поддержать мам и малышей
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Очередной гуманитарный 
груз доставили мобилизован-
ным жителям округа добро-
вольцы АНО «Солидарность». 
В этот раз — на запорожское 
направление. Отвезли строй-
материалы, инструменты, фор-
му, адресные посылки, о кото-
рых просили военнослужащие. 

— Первая остановка. В этот 
раз в городе тихо — ни ракет-
ной угрозы, ни гула арты на 
фоне. Пока разгружаемся, бой-
цы говорят, что посылки от не-
равнодушных соседей очень 
поднимают настроение, — рас-
сказывает участник поездки 
Дмитрий. 

На следующей точке во-
лонтёров ждал Никита из От-
радного. Ему и сослуживцам 
привезли бойлер, обогрева-

тели, раскладушки. А ещё — 
стиральную машину, её бой-
цы купили сами, но доста-
вить попросили волонтёров, 

ведь в прифронтовых реги-
онах достать бытовую тех-
нику очень сложно. Никита 
поправляется после ране-
ния. Пока его товарищи на 
боевых позициях, он зани-
мается обустройством рас-
положения. 

— У Никиты сломаны рёбра. 
Ему тяжело, но он старается. 
Признаётся: работать помога-
ет мысль, что делает хорошее 
дело. Говорит: «Представь-
те, как пацанам хорошо будет 
вернуться в тепло, принять го-
рячий душ, постирать вещи. И 
не руками, а в машине», — пе-
редаёт Дмитрий.

Ещё один важный груз — ма-
териалы и хозяйственный ин-
вентарь для строительства ла-
зарета. 

— Боец Павел из Свиблова 
говорит, что наши подарки до-
бавят комфорта спартанскому 
полевому быту, — добавил во-
лонтёр. 

Список актуальных просьб 
от бойцов публикуют на сай-
те solidarnost.moscow. Здесь 
же можно посмотреть адре-
са, где волонтёры плетут ма-
скировочные сети. Присоеди-
ниться может каждый. Тел. го-
рячей линии 8-800-222-6142.

Оксана МАСТЮГИНА

Волонтёры СВАО отвезли посылки бойцам на запорожском направлении  

Алексей Кабанов — 
заместитель на-
чальника ОМВД 
России по району 

Лианозово по работе с лич-
ным составом. В его обя-
занности входит отбор и 
приём сотрудников на ра-
боту, их обучение. В авгу-
сте его отправили в коман-
дировку в Херсонскую об-
ласть, где он вместе с кол-
легами из разных уголков 
страны формировал новые 
отделения полиции.

Вход по паролю
График работы был плот-

ный: шесть дней в неделю с 
девяти утра до семи вечера. 
Часто задерживались после 
смен, иногда приходилось 
решать вопросы и ночью. 

— Там сразу ощущаешь 
всю значимость задания и 
ответственность, которая 
на тебя возложена. Везде 
военные, а для того чтобы 
попасть в нужные нам ме-
ста, каждый раз сообщается 
новый пароль. Совсем ря-
дом были слышны звуки 
ракет. Но бояться и раска-
чиваться не приходилось, 
сразу окунулся в работу, — 
признался «ЗБ» Алексей. 

Ключевые задачи: ото-
брать сотрудников в экс-
пертно-криминалистиче-
ский центр, на должности 
патрульных и в органы до-
знания, оперативников, 
участковых, юристов. 

— Я отсмотрел сотни ан-
кет, проверял личные дан-
ные, проводил собеседо-
вания по телефону и очно. 
Желающих работать в но-
вом регионе оказалось до-
вольно много. Зарплата 
примерно такая же, как 

в Москве, а выслуга лет 
идёт год за три. За 40 дней 
в к омандировке набрал де-
сятки сотрудников, кото-
рые приступили к работе, 
— рассказал специалист по 
работе с личным составом.

«С продуктами 
туговато»

Он и другие полицейские 
разместились в мини-го-
стинице. Каждому выде-
лили номер, кухня была 
общей. 

— С продуктами там ту-
говато: на прилавках мало 
что можно найти. Нас здо-
рово выручала местная ба-
бушка, которая приюти-
ла у себя дома несколько 
переселенцев — людей, 
которые перешли со сто-
роны Украины, а затем 
открыла у себя домаш-
нюю столовую. На обед 
исправно к ней ходили 
и с удовольствием ели 
супы и гречку с кот-
летами, а цены были 
символические, — 
вспоминает поли-
цейский.

Люди вообще 
там, по словам 
Алексея, очень 
дружелюбные. 
Как-то раз он 
вместе с колле-

гами решил сфотографи-
роваться возле местного 
памятника. Сделать сни-
мок согласилась женщина 
с трёхлетним сыном. 

— Мальчишка облюбо-
вал нас, хоть мы и были 
в обычной гражданской 
одежде, и он не понял, что 
мы полицейские. Улыбал-

ся, хвалился игрушечным 
пистолетиком и рассказы-
вал, как у него дела, — го-
ворит Алексей.

В кустах была 
граната

Во время командировки 
Алексея в Херсонской об-
ласти проходили выборы 
депутатов законодатель-

ных органов власти. 
У полицейского и 

его коллег был 
выходной, когда 
поступил зво-
нок от руко-
водства: сроч-
но приехать и 

открыть штаб. 
Рядом с их здани-

ем оцепили избирательный 
участок, так как в кустах 
нашли гранату. К счастью, 
взрывотехники её вовремя 
обезвредили. 

— Мы оперативно при-
везли ключи от здания, где 
работали, и сапёры тща-
тельно его обследовали. В 
нём было чисто, на избира-
тельном участке тоже. Ни-
кто не пострадал, — гово-
рит сотрудник полиции.

Жена стала 
следователем

Алексею 32 года, из них 
12 он работает в полиции. 
Начинал в родной Волго-
градской области, несколь-
ко лет назад с семьёй пе-
реехал в Москву. Кстати, с 
супругой Людмилой тоже 
познакомился на службе.  

— Пока я был в команди-
ровке, в бухгалтерию в наш 
отдел полиции устроилась 
Людмила. Когда я вернулся, 
меня поставили на пропуск-
ной пункт на входе. Утром 
она пришла, забыв доку-
менты, и я её не пустил — 

не поверил, что она новая 
сотрудница. Впрочем, 
это уже была любовь с 
первого взгляда. 

Людмила со време-
нем переквалифи-
цировалась и стала 
следователем, сей-
час работает в Рос-
гвардии. Вместе с 
Алексеем они вос-
питывают двенад-
цатилетнего сына. 
В свободное вре-
мя полицейский 

занимается па-
уэрлифтингом.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Семью 
разбойников 
задержали 

в Медведкове
В центре Москвы в ме-

тро девушка познакоми-
лась с мужчиной. Вышли 
вместе, и к ним подбежал 
муж этой самой девушки. 
Он повалил нового зна-
комого, ударил в лицо и 
отобрал рюкзак, в кото-
ром было 70 тыс. рублей. 
Семейная пара скрылась. 
Вскоре их задержали на 
Студёном проезде. Выяс-
нилось, что ранее суди-
мый 26-летний мужчина и 
его жена 25 лет причаст-
ны ещё к одному разбою: 
отобрали сумку с деньга-
ми у такого же «случайно-
го» кавалера. Возбуждено 
уголовное дело.

На Ярославке 
поймали 

конфетного вора
В супермаркете на 

Ярославском шоссе по-
сетитель взял с полки 30 
коробок шоколадных кон-
фет и сухое молоко, погру-
зил в тележку и накрыл 
курткой. С этими продук-
тами он проскочил мимо 
касс и скрылся. Сотруд-
ники магазина заметили 
пропажу и обратились в 
полицию. С помощью ка-
мер наблюдения 25-лет-
ний похититель был за-
держан, возбуждено уго-
ловное дело. Товар сто-
имостью 22 тыс. рублей 
вернули магазину.

В Отрадном 
пресекли 
закладку 

наркотиков
При патрулировании 

улицы Декабристов по-
лицейские обратили вни-
мание на подозрительного 
человека. При досмотре у 
него нашли 49 свёртков с 
наркотиком мефедроном 
общей массой более 135 
граммов. Мужчина при-
знался, что купил партию 
в Интернете и собирался 
сбыть через закладки. 
Возбуждено уголовное 
дело, зло умышленник за-
ключён под стражу.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»
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Было дело под Херсоном
Полицейский из Лианозова рассказал о командировке в зону СВО

Алексей отбирал 
криминалистов, 
оперативников, 
участковых 
для нового 
региона

Алексей Кабанов —  
специалист по работе 

с личным составом
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Доставили стройматериалы, инструменты, бытовую технику
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После новогодних 
праздников у мно-
гих обострились 
хронические за-

болевания, в том числе ва-
рикоз. В Ассоциации фле-
бологов России рассказа-
ли, почему это происходит, 
чем опасно заболевание и 
как поскорее от него изба-
виться.

Мало движения 
и переедание

У пациентов, уже име-
ющих варикоз, посиделки 
за столом с калорийными 
блюдами и алкоголем при-
водят к тому, что заболева-
ние прогрессирует. 

— В результате длитель-
ного сидения за празднич-
ным столом, особенно в по-
ложении нога на ногу или 
одна нога под себя, проис-
ходит пережатие вен ниж-
них конечностей, кровь за-
стаивается, отток венозной 
крови нарушается, — рас-
сказали в ассоциации. — 
Недостаток движения в со-
четании с перееданием соз-
дают условия для набора 
лишнего веса, ещё сильнее 
увеличивающего нагрузку 
на вены. 

Под действием алкого-
ля происходит резкое рас-
ширение сосудов, сменяю-
щееся столь же резким их 
сужением. Это приводит к 
уменьшению эластичности 
сосудистых стенок и после-
дующей ломкости вен и ка-
пилляров.

Опасные 
осложнения

Больной варикозом нахо-
дится в опасности из-за са-

мого грозного осложнения 
— тромбофлебита. 

— Из-за того что вены 
расширены и не выпол-
няют свои функции, в них 
происходит застой крови, 
создающий условия для об-
разования тромбов, — про-
должают в ассоциации. — 
Тромб способен закупорить 
сосуд и перекрыть крово-
ток. Это может окончить-
ся инвалидностью и даже 
смертью.

Кроме того, поскольку 
варикозная вена находится 
близко к коже, даже лёгкий 
ушиб может привести к по-
вреждению венозной стен-
ки и вызвать кровотечение, 

которое очень трудно оста-
новить самостоятельно. 

— Ещё одним осложне-
нием является образование 
трофических язв на голени и 
стопе, — отмечают специа-
листы. — Язва постоянно бо-
лит, мокнет, увеличивается в 
размерах, заставляя пациен-
та делать перевязки и серьёз-
но ухудшая качество жизни.

Три кита 
диагностики

Если варикоз есть, он уже 
никуда не денется сам по 
себе.

— Современные флебо-
логические центры пред-
лагают новейшие техноло-
гии диагностики и лечения 
варикозной болезни, — со-
общают в ассоциации. — 
Чтобы быть уверенным, что 
вам не угрожает опасность, 
нужно в первую очередь за-
писаться на приём к сосу-
дистому хирургу-флеболо-

гу. Приём включает в себя 
консультацию флеболога, 
о смотр и УЗИ. Это «золо-
той стандарт» и самый эф-
фективный метод диагно-
стики варикоза на сегод-
няшний день. 

Врач сделает ультразву-
ковое дуплексное исследо-
вание сосудов ног, опре-
делит диаметр вен, оценит 
кровоток и состоятельность 
клапанного аппарата, на-
личие тромбов, составит 
индивидуальную програм-
му лечения.

— Современные техноло-
гии лечения варикоза по-
зволяют проводить все про-
цедуры амбулаторно, без 
боли, разрезов и долгого 
восстановления, — поясни-
ли в Ассоциации флеболо-
гов. — Эндовенозная лазер-
ная коагуляция и склероте-
рапия — малоинвазивные 
операции, после которых 
практически сразу можно 
вернуться домой.

Включите 
в рацион брокколи

Конечно, заболевание 
лучше не допустить, чем ле-
чить. Врачи советуют обра-
тить внимание на питание. 

— Включите в рацион 
продукты, богатые бел-
ком и коллагеном, которые 
укрепляют вены. Ешьте ди-
етическую рыбу и птицу, 
ягоды, брокколи, пекин-
скую капусту, — советуют 

в ассоциации. — Исключи-
те из своего меню соленья, 
копчёности, маринады, на-
варистые буль оны, жир-
ные сор та мяса, холодец, 
специи, консервы, мучное 
и сладкое. Эти продукты 
увеличивают вязкость кро-
ви, массу тела и негативно 
влияют на саму сосудистую 
стенку.

Не стоит забывать и о фи-
зической активности.

Оксана МАСТЮГИНА

Время подумать о венах
Флебологи объяснили, почему варикоз часто даёт о себе знать после зимних каникул

Одно из важнейших исследований — УЗИ сосудов ног

«Прописали специальные гольфы»
Людмила, 40 лет, Бибирево:
— Я веду довольно активный образ 

жизни, но и от сидячей работы в офи-
се никуда не деться. Года два назад 
я заметила, что после дня на каблу-
ках всё чаще ноги «отваливаются», 
тяжесть и боль стали причиной для 
беспокойства. А уж когда обнаружи-
ла заметные синие венки, побежала 
к врачу. После обследования флебо-
лог прописал мне специальные гольфы. В них я могу про-
вести весь рабочий день, они совершенно незаметны под 
деловым костюмом. Ещё доктор посоветовал отказаться 
от фастфуда, которым иногда грешила в обеденный пере-
рыв. Через пару месяцев тяжесть и боль ушли, ноги стали 
выглядеть прекрасно.

«Операция — это быстро 
и не страшно» 

Геннадий, 65 лет, Отрадное:
— Я всю жизнь трудился на произ-

водствах, человек физически креп-
кий. Жаловаться на здоровье не 
привык, но в последние годы стали 
беспокоить боли в ногах. Во время 
диспансеризации доктор обратил 
внимание на мои выпуклые вены и 
настоял на посещении флеболога. Он 
рассказал о риске тромбоза. Что это такое, я знаю: сослу-
живец внезапно скончался именно из-за отрыва тромба. На 
предложенную мне операцию сразу согласился: делается за 
один день — и сразу домой. После операции о боли я забыл.

РАССКАЗЫВАЮТ ПАЦИЕНТЫ
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К 
списку традицион-
ных фехтовальных 
дисциплин (рапи-
ра, шпага и сабля) 

в 2008 году добавилась чет-
вёртая — арт-фехтование. 
И сегодня этот вид спорта 
набирает популярность. В 
Марфине даже появилась 
своя студия — Ifenсer. На 
недавнем открытом пер-
венстве России её воспи-
танники собрали множе-
ство наград. Основатель и 
руководитель клуба Татья-
на Шорохова ответила на 
пять ключевых вопросов 
об этой дисциплине.

1 Это спорт 
или искусство?

Арт-фехтование — свое-
образный мини-спектакль, 
где обязательно есть фех-
товальные поединки. Мо-
гут использоваться разные 
виды холодного оружия 
или обычные вещи — зонт, 

трость, даже швабра. Но это 
не просто театрализован-
ные постановки с драками, 
как думают многие. Это вид 
спорта, по нему присужда-
ются спортивные звания и 
разряды. Но если в обыч-
ном фехтовании цель по-
единка — победа над сопер-
ником, то арт-фехтование 
— это зрелищное выступле-
ние, сродни фигурному ка-
танию, и судьи оценивают 
мастерство владения ору-
жием, трюки, сюжет, арти-
стизм. Причём выступления 
могут быть сольными, пар-
ными и групповыми.

2 Как проходят 
тренировки?

Занятия очень разносто-
ронние. Спортсмены тре-
нируют гибкость, растяж-
ку, изучают танцы, акро-
батику, ведь в поединках 
могут присутствовать ка-
скадёрские трюки, и сце-

ническое мастерство. На-
пример, нужно грамотно 
упасть на сцене, когда тебя 
«убивают»: делать это но-
гами к зрительному залу 
нельзя. Спортсмены учат-
ся владеть видами оружия 
разных эпох и народов. Так 

что зритель видит сцены 
из жизни мушкетёров, во-
инов-русичей, поедин-
ки римских гладиаторов. 
Очень важна физическая 
подготовка. Согласитесь, 
фехтовать в рыцарских до-
спехах или в кринолине  —
совсем не то, что в лёгком 
спортивном костюме.

3 Могут ли 
заниматься дети?

Лучше всего начинать с 
подросткового возраста. 
Бывает так: подростку нра-
вится классическое фех-
тование, но он походит на 
тренировки, получит свои 
первые синяки — а после 
укола шпагой, удара саблей 
остаётся хороший синяк, и 
это больно — и расстаётся 
со спортом. В этом случае 
арт-фехтование станет от-
личным выбором: жёсткого 
контакта тут нет, и тем, кто 
боится боли, оно подойдёт 
идеально.

4 Какие нужны 
навыки, помимо 

физподготовки?
Арт-фехтовальщику, что-

бы подготовить хороший 
номер, надо очень много 
читать и изучать историю. 
Например, при имитации 

дуэли двух благородных 
господ необходимо полно-
стью воссоздать атмосферу 
того времени, выучить ду-
эльный кодекс. А ещё усво-
ить, какое оружие можно 
применять, ведь дуэльные 
клинки отличались от бо-
евых. Надо изучать исто-
рию костюма: он должен 
соответствовать эпохе. Так 
что это не только спорт, а 
ещё и серьёзная работа в 
библиотеке.

5 Кто подбирает 
костюмы?

Что-то можно купить, 
но в основном костюмы и 
реквизит спортсмены из-
готавливают сами. Так что 
в этом виде спорта можно 
приобрести ещё и навыки 
рукоделия, как на уроках 
труда в старой советской 
школе. В жизни может при-
годиться!

Алексей ТУМАНОВ

Спортсмены 
воссоздают 
поединки 

разных эпох 
и народов
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можно уже 

в школьном 
возрасте

Прошёл пресс-показ строящей-
ся станции «Бачуринская» Троиц-
кой ветки метро. Он был органи-
зован информационным центром 
Правительства Москвы. 

— По поручению мэра столицы 
Сергея Собянина мы продолжаем 
формирование транспортного кар-
каса, включая линии метрополи-

тена. Одна из задач — связать ста-
рую и Новую Москву, сейчас для её 
выполнения в том числе строится 
Троицкая линия метро, — сооб-
щил руководитель городского Де-
партамента строительства Рафик 
Загрутдинов.

Он напомнил, что в районе бу-
дущих станций в Новой Москве 

активно строятся жильё и соци-
альные объекты, в том числе круп-
нейшая в стране больница в Ком-
мунарке.

— В связи с этим станция «Ба-
чуринская» будет очень востре-
бованной для пассажиров. Мы 
комплекс но осваиваем прилега-
ющие территории, строим доро-

ги, остановки для общественно-
го транспорта, — сказал глава де-
партамента. 

Строительная готовность стан-
ции «Бачуринская» оценивается в 
70%. Её пропускная способность 
после открытия составит около 140 
тысяч человек в сутки.

Любовь САМОЙЛОВА

В ГОРОДЕ

АРТИСТ СО ШПАГОЙ
Пять вопросов об арт-фехтовании руководителю клуба в Марфине

СПОРТАФИША
Праздник на льду 
в Ярославском

17 февраля в 13.00 фи-
лиал «Виктория» ГБУ «СДЦ 
«Кентавр» приглашает го-
стей старше трёх лет на ка-
ток на Палехской ул., 11. 
Там пройдёт праздник 
«Хрустальный лёд» с дис-
котекой, «Весёлыми стар-
тами» и парадом снегови-
ков. Вход свободный (0+).

В Бибиреве 
расскажут 

о любимом спорте 
Пушкина

17 февраля в 16.30 в 
доме культуры «Смена» 
(ул. Корнейчука, 38б) со-
стоится лекция «Спорт в 
жизни великих». Здесь 
расскажут, какой спорт 
особенно ценил Пушкин, 
почему Толстой увлекал-
ся велосипедом, в какую 
игру был влюблён Набо-
ков, и многое другое. По-
сещение бесплатное (12+). 
Регистрация на сайте 
dksmena.ru.

Фестиваль 
скандинавской 

ходьбы в Лосинке

23 февраля Мосгорспорт 
ждёт москвичей (18+) на фе-
стиваль по скандинавской 
ходьбе. Он пройдёт в пар-
ке «Торфянка» (Изум рудная 
ул., 13, корп. 1). Для участия 
требуются документ, удо-
стоверяющий личность, 
медицинский допуск к 
сорев нованиям, одежда и 
обувь по погоде. Регистра-
ция участников начнётся в 
9.30. Справки по тел. (495) 
198-0803, доб. 014.

Мария ГОРБУНОВА

Станция метро «Бачуринская» в сутки сможет принимать 
140 тысяч пассажиров

Ответы на судоку со стр. 18

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 
 (499) 647-6828

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 

ГАЗЕТЫ?  
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Не так давно в Сви-
блове на Кольской 
улице открылся ки-
нологический парк. 

Здесь есть дрессировочный 
центр, две площадки для 
выгула и «променад», где 
можно безопасно гулять с 
собаками. Опытные специ-
алисты из Образовательного 
центра РКФ проводят бес-
платные лекции и консуль-
тации. С какими проблема-
ми к ним можно обратить-
ся, рассказал руководитель 
дрессировочного центра Ев-
гений Пудеев.

Попробуйте 
спрятаться

Что делать, если собака 
норовит подобрать еду с 
земли? А если убегает и не 
слушается? Или бросается 
на других собак?..

— Недавно пришла хозяй-
ка четырёхлетнего русского 
той-терьера, — рассказывает 
Евгений. — Оказалось, что 
пёс в семье хорошо слуша-
ется только бабушку. А на 
прогулке у него проблема с 
«подходом»: убегает и не спе-
шит возвращаться.

Причина — в отсустствии 
дисциплинарной дресси-
ровки. Кинолог дал жен-
щине домашнее задание: во 
время прогулки с питомцем 
спрятаться от него за дере-
вом. Когда терьер поймёт, 
что хозяйки нет, он начнёт 
её искать. А когда найдёт — 
важно, чтобы встреча была 
эмоциональной и радост-

ной. Пёс должен почув-
ствовать, как это здорово 
— найти хозяйку. Если по-
вторить это несколько раз, 
собака привыкнет держать 
в поле зрения «бестолко-
вую» хозяйку, которая по-
стоянно теряется.

Злобный корги
Частый гость кинологи-

ческого парка Светлана — 
хозяйка трёхлетнего корги 
Бонифация.

— Когда Бони было все-
го четыре месяца, гуляя на 

площадке с другими щен-
ками, он кидался на них 
и пытался придушить, — 
рассказывает она. — С тех 
пор я старалась отходить на 
прогулке в сторону от дру-
гих собак. Но оказалось, 
что изоляция — не выход 
из положения.

Кинологи с Кольской 
предложили Светлане дру-
гую схему. На оборот, боль-
ше общаться с другими со-
баками, но делать это гра-
мотно. Основу правильного 
поведения начали заклады-
вать на занятиях в группе с 
инструктором. 

— Сначала Бони нау-
чился спокойно реагиро-
вать, когда на него наде-
вают намордник. Мы сей-
час гуляем в парке «Яуза», 
где, кроме нас, много со-
бак, и Бонифаций уже ве-
дёт себя гораздо друже-
любнее, — рассказывает 
Светлана. — Когда при-
ближается другая соба-

ка, я даю команду «Ря-
дом!», и мы спокойно про-
ходим мимо «раздража-
ющего объекта», а Бони 
получает лакомство.

Мячик 
на верёвочке

Часто приходят на кон-
сультацию и владельцы 
собак, взятых из прию-
та. Игорь привёл дворня-
гу Раду, чтобы кинолог по-
мог ей адаптироваться к но-
вой жизни.

— Первое время она была 
как ребёнок, взятый из дет-
ского дома. Боялась выхо-
дить на улицу, шарахалась 
от машин, людей, — рас-
сказывает Игорь. — С по-
мощью кинологов она пе-
рестала всех бояться. А всё 
потому, что меня научи-
ли правильным последова-
тельным действиям.

Но Рада до сих пор не по-
нимает, что делать, если ей 
бросили мячик или палку, 
ведь в щенячьем возрасте с 
ней никто не играл. 

— Кинологи объясни-
ли, что со временем мы и с 
этим справимся, — улыба-
ется Игорь. — Просто надо 
дома игрушку «оживить», 
то есть играть с Радой с мя-
чиком на верёвочке.

Разберитесь 
со «слабым 
звеном»

Каждое воскресенье в 
кинологическом парке в 
12.00 проходят бесплат-
ные тематические лекции.

— Есть вопросы, которые 
волнуют большинство вла-
дельцев собак, — говорит 
Евгений Пудеев. — Напри-
мер, часто спрашивают, что 
делать, если собака попро-
шайничает у стола или за-
прыгивает на постель. Есть 
нюансы: одно дело — ще-
нок, другое — взрослая со-
бака. Но главное — все чле-
ны семьи должны решить,  
что можно и что нельзя. 
Если в семье есть «слабое 
звено», которое будет нару-
шать правила, тогда лучше 
решить, что можно. Иначе 
вы запутаете собаку, для 
которой, если можно ино-
гда, значит, можно и всегда.

Ира ЛЬВОВА

 18 февраля — лекция 
«Как мы гуляем с собакой». 
 25 февраля — лекция 
«Этика владельца собаки».
Консультации: пн. и чт. с 17.00 
до 18.00; сб. с 11.00 до 12.00, 
вс. с 12.00 до 13.00. 
Адрес: ул. Кольская, вл. 16А. 
Тел. 8-985-926-4000 

Дворняжка Рада 
людей больше 

не боится
В кинологическом парке на Кольской улице 
решают психологические проблемы собак
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Игорь взял Раду из приюта, и поначалу она от всех шарахалась

Светлана и Бонифаций стали частыми гостями кинологического парка

Трапезу ястреба-перепелятни-
ка, или, как его ещё называют, 
малого ястреба, в пойме Яузы в 
Северном Медведкове запечат-
лел фотограф-натуралист Ана-
толий Нестеров. На его глазах 
ястреб поймал чижа и уволок в 
гущу кустарника.

— Сегодня хищные птицы 
всё чаще наведываются в го-

род, а уж встретить ястреба в 
зелёных зонах нашего округа 
и вовсе неудивительно, — рас-
сказывает жительница Отрад-
ного биолог Юлия Иванова. — 
Причём хищники сообразили, 
что в парках, где гуляют люди, 
скорее можно поживиться, сде-
лав засаду, например, там, где 
есть кормушки. 

Маленьких птичек хоть и жаль, 
но следует помнить, что ястреб — 
в первую очередь санитар при-
роды. Что в лесу, что в городе его 
добычей становятся прежде всего 
ослабленные или больные птицы. 
Так что пернатые хищники при-
носят пользу, поддерживая здо-
ровье популяции птиц в целом.

Алексей ТУМАНОВ

Малый ястреб 
столуется в Северном Медведкове

Этого пернатого хищника считают санитаром природы

Если питомец 
бросается 
на других 
собак, 

избегать их — 
не выход
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Требуется 
оператор колл-центра

Редакции требуется оператор колл-центра. 
Работа удалённая, оборудование 
предоставляется. 
Обязанности: приём обращений читателей по 
телефону (темы: ЖКХ, социальная сфера, транспорт) 
и занесение информации в базу данных. 

Требования: грамотность, дисциплинированность, 
стрессоустойчивость, ответственность. 
Опыт: от полугода. График работы: 5/2, 
с 9.30 до 17.30. Заработная плата: 30 тыс. рублей. 

Электронный адрес для резюме: 
CHITATEL@INTERNET.RU

Семилетняя ученица шко-
лы №1415 «Останкино» 
София Сотникова стала 
известна зрителям бла-

годаря вышедшему в декабре се-
риалу «Букины» — продолжению 
культового ситкома «Счастливы 
вместе». Она сыграла Машу — 
дочку Светы Букиной, одной из 
главных героинь.

Прочувствовала 
Маяковского

Актёрским мастерством София 
начала заниматься три года назад 
в театре-школе «Ералаш». Туда её 
отвела мама Виктория Сотнико-
ва, когда девочке диагностирова-
ли тугоухость.

— В приоритете у нас были за-
нятия художественным словом, 
это помогло Соне правильно раз-
вить речь. Причём настолько, что 
она собрала множество наград на 
всероссийских конкурсах, таких 
как «Кинотаврики», «Золотое се-
чение», — рассказала мама. 

В чтецком репертуаре Софии 
стихи Маршака, Маяковского, 
проза Экзюпери.

— Больше всего мне нравит-
ся выступать со стихотворением 
Маяковского «Хорошее отноше-
ние к лошадям», в нём много пе-
реживаний, — поделилась ма-
ленькая актриса.

На роль утвердили 
сразу

Впервые на телевидение девоч-
ка попала в пять лет: участвовала 
в шоу «Устами младенца». Правда, 
тогда она запомнила только ка-
меру, которая её очень смущала. 
А в прошлом году Соня сыграла 
небольшую роль в сериале «Мен-
дельсон»: изображала дочь главно-
го героя в сцене-воспоминании.

— Было немножко страшно, 
так как на съёмочной площадке 
соблюдался очень строгий поря-

док. Зато я там встретила Тимура 
Батрудинова! Он сразу согласил-
ся со мной сфотографироваться, 
— улыбается девочка.

А осенью София Сотникова 
оказалась на съёмках сериала 
«Букины». Её отобрали по ви-
деопробам. 

— У «Букиных» оказалась та же 
съёмочная группа, что и у «Мен-
дельсона». Как только они уви-
дели пробы Софии, сразу же ска-
зали: «О, мы её знаем, берём! Она 
справится», — вспоминает мама.

Щенок Валера 
смешил до слёз

Всего было 25 съёмочных дней, 
иногда с шести утра до восьми 
вечера, так что с площадки ро-
дители привозили Соню домой 
уже спящей. 

— Когда выступаешь на сцене, 
надо смотреть в зал или в камеру. 
А здесь, наоборот, нужно было её 
не замечать. Это так непривычно! 
— говорит начинающая артистка. 
— Мне очень помогала съёмочная 
группа: мне подсказывали, когда 
входить в кадр, клеили стикеры 
на места, куда лучше всего на-
править взгляд…

С актёрами София тоже сдру-
жилась, Наталья Бочкарёва даже 
позвала её в свою киношколу. А 
между дублями первоклассни-
ца делала уроки на специально 
выставленном для неё столике.

— Запомнился эпизод, где по 
сюжету приставы хотят забрать 
щенка Валеру — друга пса Баро-

на, он тоже важный герой сери-
ала. Мне надо было разреветься 
в кадре, и я плакала так, что по-
том не могла остановиться. По-
сле этого даже грим не спасал, 
— звонко смеётся София. — Ещё 
надо было пронести Валеру на ру-
ках несколько метров. А он жут-

ко тяжёлый! Весил, наверное, как 
половина меня. Поэтому я его по-
стоянно роняла, он принимал это 
за игру и начинал меня ужасно 
смешить своими выкрутасами. 

Сейчас София готовится к кон-
курсам по художественному сло-
ву. А ещё — к соревнованиям по 

её любимому фигурному катанию, 
которым занимается полтора года. 
Из школьных предметов ей осо-
бенно нравится математика. 

Кстати, часть гонорара за съём-
ки она потратила на аквариум с 
рыбками, улиткой и лягушкой.

Мария ГОРБУНОВА
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После финального дня на площадке Соня получила подарок от съёмочной группы. 
На снимке она с актрисой Натальей Бочкарёвой 

Та самая Маша из «Букиных»
Первоклассница из Останкинского сыграла дочку главной героини

София занялась 
актёрским 

мастерством, 
чтобы преодолеть 

тугоухость

НОВЫЙ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ — 
ДЛЯ ВЕРУЮЩИХ И СОМНЕВАЮЩИХСЯ

Рассказы о святых и чудесах, об иконах и о церковных праздниках, 
ответы священников на самые важные вопросы — 
всё это ежедневно в телеграм-канале «Крестовский мост».

Читайте в Интернете по адресу: t.me/krestovsky_most

 Как правильно молиться?
 Зачем христианам пост?
 Что нужно сделать, чтобы услышать Бога?
 Как прихожане помогают фронту?
 Где в Москве увидеть христианское искусство?

Не принесли очередной номер газеты? Звоните! 
Тел. единого контакт-центра редакции  (499) 647-6828

с 10.00 до 17.30, пн. — пт.

Городской форум печати 
пройдёт 15 февраля 

Департамент СМИ и рекламы 
г. Москвы 15 февраля 2024 года 
организует Городской отрасле-
вой форум печати — одно из ве-
дущих мероприятий в сфере ме-
диаиндустрии. 

Ключевая тема форума — 
модернизация работы город-
ской сети НТО «Печать» с пред-
ставлением итогов исследова-
ния, проведённого по заказу 
департамента.

Также в рамках форума со-
стоится специальная сессия, 
посвящённая популяризации 
семейного и детского чтения 
в рамках Года семьи. 

С полной программой фо-
рума можно ознакомиться на 
сайте gipp.ru.

Место проведения: г. Мо-
сква, здание Правительства 
Москвы, ул. Новый Арбат, 36.

Участие бесплатное. Пред-
варительная регистрация на 
сайте gipp.ru обязательна.

Форум состоится в смешан-
ном онлайн/офлайн-формате. 
Ссылка на трансляцию меро-
приятия в сети Интернет на 
YouTube-канале будет опубли-
кована на сайте gipp.ru.

Справки по тел. (495) 662-
6629. Эл. почта: events@gipp.ru
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Мюзикл 
на Ярославке

15 февраля в 17.00 в 
Московском многофунк-
циональном культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) зрителям представят 
мюзикл по пьесе Валерия 
Зимина «Брысь! или Исто-
рии кота Филофея». Это 
история о котах и кошках, 
оставленных хозяевами. 
Посещение бесплатное. 
(0+) Регистрация на сай-
те m-c-m-c.ru. Тел. (499) 
705-6027.

Встреча 
с актёром 

на Аргуновской
17 февраля в 19.00 в 

библиотеке-медиацентре 
№67 (Аргуновская ул., 14, 
стр. 2) состоится творче-
ский вечер актёра и сцена-
риста Станислава Тляше-
ва, известного по сериалу 
«Реальные пацаны». Он 
расскажет о роли текста 
в современном кинемато-
графе и экранизациях ли-
тературных произведений. 
Посещение бесплатное. 
(18+) Тел. (495) 602-1622.

Фотовыставка 
в Лианозове

До конце февраля в Ли-
анозовском парке (Углич-
ская ул., 13) можно посмо-
треть фотовыставку Рус-
ского географического 
общества «Говорит и по-
казывает Евражка». (0+) 
На уличных стендах око-
ло аттракционов пред-
ставлены работы участ-
ников фотоконкурса ди-
кой природы «Самая кра-
сивая страна». А Евражка 
— это суслик, один из та-
лисманов РГО. Описания 
снимков представлены от 
его имени. 

Ира ЛЬВОВА

АФИША

При Киностудии им. 
М.Горького в Ро-
стокине создаёт-
ся музей. На днях 

здесь открылась первая вы-
ставка — «За кадром: есть 
что посмотреть». Экспози-
ция рассказывает обо всех 
этапах кинопроизводства и 
о людях за кадром: худож-
никах по костюмам и ху-
дожниках по декорациям, 
гримёрах, осветителях, зву-
корежиссёрах.

Звукорежиссёру 
нужна борода

У кинематографистов 
есть множество примет и 
традиций. Одна из них — 
разбивать тарелку после 
первого удачного дубля. 
На выставке представле-
на копия тарелки, которую 
разбили на съёмках филь-
ма «Вера» — современной 
экранизации книги «Вам 
и не снилось».

— На белую тарелку на-
носится рабочее назва-
ние фильма, а также име-
на участников съёмочной 
коман ды в строгой иерар-
хии, — рассказывает ру-
ководитель пиар-проек-
тов киностудии Инна Ба-
умтрок. — Есть легенда, 
что первым разбил тарелку 
Сергей Эйзен штейн в нача-
ле съёмок фильма «Броне-
носец Потёмкин». Правда, 
говорят, что он это сделал 
не на счастье, а будучи не-
довольным игрой актёров.

Киношным суевериям 
посвящён отдельный стенд. 

— Например, человек, 

который нашёл на съё-
мочной площадке кривой 
ржавый гвоздь и радостно 
всем показывает, никого 
не удивит, ведь такая на-
ходка сулит удачу на про-
екте, — улыбается Инна. 
— А настоящий звукоре-
жиссёр должен быть зарос-
шим, с бородой: считает-

ся, что стрижка и бритьё 
плохо скажутся на каче-
стве звука.  

А уж если кто-то усядется 
в кресло режиссёра, будет 
скандал — это тоже плохая 
примета.

 

Игра света и тени
В интерактивной зоне ка-

меры и света можно попро-
бовать себя в роли гафера — 
художника по свету, пере-
двигая рычаги прибора для 
регулирования света, кото-
рый называется «диммер».

— Любознательные по-
сетители смогут увидеть, 

как гипсовый бюст меняет 
свой облик — от зловеще-
го, например, портрета до 
таинственного или драма-
тичного, — объясняет Инна 
Баумтрок. — Можно ис-
пользовать готовую ком-
бинацию освещения или 
придумать свою.

Атмосферу настоящих 
съёмок создаёт доносящий-
ся из динамиков голос ре-
жиссёра Клима Шипенко: 
«Камера. Мотор. Поехали!» 

А в следующей темати-
ческой зоне разместились 
зеркало и высокое кресло 
с надписью: «Гримёр». Раз-
местившись в нём, можно 

посмотреть на экране про-
цесс наложения сложно-
го грима.

Платье с историей
В числе ярких экспонатов 

— костюмы, созданные ху-
дожницей Элеонорой Ма-
клаковой. Она работала на 
киностудии с 1964 по 2005 
год, но до сих пор выступа-
ет консультантом для мно-
гих фильмов.

На выставке представле-
но, например, платье, кото-
рое художница создала для 
актрисы Натальи Бондар-
чук. В нём в 1980 году она 
играла в фильме Сергея Ге-
расимова «Юность Петра». 
А через шесть лет это пла-
тье можно было увидеть на 
актрисе Ванессе Редгрейв 
в советско-американском 
сериале «Пётр Великий». 
Кстати, за работу над ко-
стюмами для этого сери-
ала Элеонора Маклакова 
получила премию «Эмми». 

После осмотра выставки 
можно зайти в небольшой 
кинозал и посмотреть до-
кументальные ленты о том, 
как снимали современные 
сказки: «Бременские музы-
канты», «Чебурашка», Ко-
нёк-горбунок».

Ира ЛЬВОВА

  Выставка (12+) продлится 
до 12 мая. Адрес: ул. Сергея 
Эйзенштейна, 8, стр. 1. График 
работы: вт. — вс. с 11.00 
до 22.00. Полный билет — 
350 рублей, льготный — 280 
рублей. Справки по тел. 8-985-
826-0202.

На Киностудии Горького — выставка «За кадром: есть что посмотреть»
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О работе художников по костюмам тоже расскажут много любопытного 

от актёра 
Леонида Ярмольника

КУЛЬТСОВЕТ

Настоятельно советую 
посмотреть фильм режис-
сёра Ильи Учителя «Лету-
чий корабль», который в 
начале марта выйдет на 
большие экраны. Он снят 
по мотивам одноимённого 
мультфильма, на котором 
мы все выросли, и теперь 
он стал большой кинокар-
тиной, наполненной при-
ключениями, искромёт-

ным юмором и немножко 
магией. Конечно, карти-
на отличается от мульт-
фильма, но всё лучшее в 
ней сохранено. В ней зву-
чат как новые, так и ста-
рые, всем полюбившиеся 
песни. Это большой, се-
мейный, очень красочный 
фильм про то, как важно 
сохранять мечту и доби-
ваться её осуществления.

Посмотрите фильм «Летучий корабль»

Яр
ос

ла
в 
Чи

нг
ае

в/
Аг

ен
тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Мальчиков и девочек от 
восьми лет и старше при-
глашают в бесплатный клуб 
технического творчества. 
Он действует в филиале 
«Олимп» спортивно-досу-
гового центра «Кентавр». 
Руководит клубом мастер 
спорта СССР по авиамо-
делизму Николай Корнев.

— Мы строим летающие 
модели-копии: от простей-
ших планеров из потолочной 
плитки до спортивных моде-
лей на радиоуправлении, — 
рассказывает Корнев. — Ре-
бята учатся читать чертежи, 
работать с инструментом, 

у знают основы аэродина-
мики, историю авиации. На-
пример, строим МиГ-15 — я 
рассказываю, что это за ис-
требитель, кто на нём летал.

Занятия в клубе для ребят 
нередко становятся не просто 
хобби, но и дорогой в авиа-
цию. Сегодня многие учени-
ки Николая Корнева учатся 
в лётных училищах, работа-
ют на ведущих авиапредпри-
ятиях страны.  

Адрес: пр. Дежнёва, 22, 
корп. 4. Справки и запись 
по тел. (499) 473-0001. Сайт: 
gbukentavr.ru/olymp.

Алексей ТУМАНОВЗанятия в клубе технического творчества бесплатные

В Южном Медведкове учат мастерить копии самолётов
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Секреты кино 
раскроют в Ростокине

Отдельный 
стенд 

посвящён 
киношным... 
суевериям
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«На ш По т р е б -
На дзор» — 
программа о 
том, как вы-

брать качественные продук-
ты и не переплатить за них, 
как не попасться на улов-
ки мошенников, предла-
гающих низкосортный то-
вар. В каждом выпуске есть 
большое серьёзное рассле-
дование. Автор и ведущий 
— журналист Олег Солнцев.

Эксперимент 
с гамбургером

— Олег, ваша програм-
ма выходит восьмой год, 
за это время вы провели 
сотни расследований. Как 
выбираете темы?

— Иногда мы сами выби-
раем, какие продукты по-
падут в эфир и отправятся 
на проверку, иногда ориен-
тируемся на обращения на-
ших зрителей. В социаль-
ных сетях я читаю в день сот-
ни сообщений: люди при-
сылают чеки, фотографии, 
подсказывают близкие для 
них темы. Например, не так 
давно мне написал дально-
бойщик: он спрашивал, на-
сколько вреден чай в пакети-
ках, не попадают ли в него 
частицы микропластика, 
о котором повсюду трубят. 
Выпуски выходят каждую 
неделю, но, конечно, на под-
готовку уходит гораздо боль-
ше времени. У нас перспек-
тивное планирование, и, как 
правило, все темы известны 
на полгода вперёд. На неко-

торые эксперименты требу-
ется месяц и больше…

— Можете привести 
пример?

— Один из таких экспе-
риментов был проделан с 
семенами. К сожалению, за 
рынком семян следят сла-
бо, и пока что там встреча-
ется много некачественной 
продукции. Мы выяснили, 
что в некоторые пакетики 
кладут семена, половина из 
которых даже не всходят. 
Или всходят семена не тех 
сортов, которые заявлены.

Экспериментировали мы 
и с фастфудными гамбур-
герами, про которые гово-
рят, что они накачаны ан-
тибиотиками и поэтому не 
портятся. Как выяснилось, 
они и правда не портятся: 
засыхают, но не плесневе-
ют. Но это вовсе не го-
ворит о том, что 

они чем-то обработаны, а 
скорее о том, что среда, в 
которой они производят-
ся, хорошо подготовлена. 
Как выяснилось, у самых 
крупных сетей фастфуда в 

России весьма высокие тре-
бования к качеству подго-
товки ингредиентов. Это 
бесспорно. А вот их вкус и 
польза — уже вопрос дис-
куссионный.

— Над каким расследо-
ванием работаете сейчас?

— Сейчас изучаем кофей-
ные стаканчики. Они сде-

ланы из бумаги, что счи-
тается экологическим ва-

риантом. Но так как бумага 
плохо держит воду, эти ста-
канчики нуждаются в об-
работке либо тонким слоем 
пластика, либо напылени-
ем похожего на тефлон по-
крытия. А это значит, что 
жидкость в стаканчике кон-
тактирует не с бумагой. Нам 
предстоят дорогостоящие 
анализы в лаборатории, что-
бы в итоге дать зрителям от-

вет, насколько это для 
них безопасно.

Москвичи 
из района 
Ростокино

— Вы приехали из 
Курска и довольно быстро 
стали сотрудником НТВ. 
Сложно ли было устро-
иться в Москве?

— Когда я переехал в Мо-
скву, работы как таковой у 
меня не было: на НТВ мне 
предстояло несколько ме-
сяцев стажировки. Я посе-
лился с двумя друзьями, ко-
торые к тому времени уже 
обосновались в Москве и 

нашли работу. Все сложно-
сти прочувствовал на себе в 
полной мере: съёмные квар-
тиры, скудное питание в 
виде лапши быстрого при-
готовления… Позже, кста-
ти, я зарёкся экономить на 
еде, потому что понял, на-
сколько это важно — хоро-
шо и правильно питаться.

Моя первая квартира 
была в доме на Северном 
бульваре в Отрадном. С тех 
пор прошло 15 лет. И в этом 
году мы всей семьёй наде-
емся переехать в собствен-
ную квартиру на Сельско-
хозяйственной улице в рай-

оне Ростокино. Мы в ней 
уже прописаны, в 2023 году 
стали москвичами.

— Почему выбрали этот 
район?

— Мне всё в нём нра-
вится. Я могу дойти пеш-
ком до работы через парк, 
наслаждаясь осенней ли-
ствой, весенней капелью, 
летним зноем… Несмотря 
на близость МЦК и МЦД, 
места у нас очень зелёные 
и из окна прекрасный вид 
на зелёный массив. И ко-
нечно, приятно жить ря-
дом с ВДНХ. Мы с женой с 
удовольствием там гуляем, 
у нас есть любимый ресто-
ран, куда ходим иногда по-
ужинать. Нравится, что на 
ВДНХ постоянно обновля-
ются развлекательные про-
граммы, экспозиции и па-
вильоны. А ещё мы очень 
любим «Городскую ферму». 
Помню, как ходили наблю-
дать за новорождённой аль-
пака, а теперь она и сама 
уже стала мамой.

Овощной салат 
обязателен

— Вы разбираетесь в 
здоровом образе жизни. 
Жена разделяет ваш под-
ход?

— Безусловно. Когда мы с 
ней только познакомились, 
она не очень об этом заду-
мывалась и даже курила. 
Но буквально за пару не-
дель бросила эту привычку. 
С каждым выпуском «Наш-
ПотребНадзора» мы приоб-

ОЛЕГ СОЛНЦЕВ: 
Давно зарёкся экономить на еде
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Автор и ведущий «НашПотребНадзора» на НТВ рассказал о работе над программой и о том, 
почему ему нравится жить в СВАО 

Готовится 
выпуск о том, 
опасны ли 
кофейные 
стаканчики
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Появились странные 
слухи о том, что Патри-
арх Кирилл якобы на-
правил секретное пись-
мо во все епархии в связи 
с предстоящими выбора-
ми. В послании как будто 
бы содержатся инструк-
ции: как надо голосовать 
и почему. Правда ли это? 
Если нет, то откуда такие 
разговоры?

Как нам стало извест-
но, действительно в конце 
прошлой недели на епар-
хиальные почтовые ящи-
ки в Интернете поступи-
ло фальшивое, как оказа-
лось, письмо за поддель-
ной подписью Патриарха. 
Оно отправлено с элек-
тронного адреса, не име-
ющего никакого отноше-
ния к Русской Православ-
ной Церкви.

В Патриархии заявили, 
что таким образом кто-
то пытается скомпроме-
тировать взаимоотноше-
ния Церкви и государ-
ства, основанные на не-
вмешательстве Церкви в 
политику. И эти силы хо-
тят разделить российское 
общество. Представите-
ли Патриархии обраща-
ют особое внимание на 
то, что цель авторов фаль-
шивки — подорвать мир и 
доверительные отноше-

ния между православны-
ми и мусульманами. 

Сам текст подложно-
го письма не приводит-
ся. Понятно почему: пере-
сказывать провокацион-
ные слова ни к чему. Важ-
но предупредить тех, кто 
может столкнуться с по-
добного рода фальшивка-
ми, ведь их, вполне веро-
ятно, будет появляться всё 
больше при обострении 
международной и полити-
ческой ситуации. Нужно 
быть бдительными и об-
ращать внимание на ка-
чество и направленность 
таких текстов.

Как замечают в Патриар-
хии, «для любого, кто зна-
ком с официальной корре-
спонденцией Русской Пра-
вославной Церкви, очевид-
но, что текст фальшивки 
изобилует стилистически-
ми и орфографическими 
ошибками, теоретически-
ми концепциями, которые 
могут появиться только в 
голове малообразованно-
го провокатора». 

Представители РПЦ со-
общили, что намерены об-
ратиться в правоохрани-
тельные органы с целью 
установления автора под-
ложного письма и привле-
чения его к ответственно-
сти по закону.

Кто написал и отправил 
«письмо Патриарха»?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

ретаем всё больше знаний 
из разных областей и, ко-
нечно, применяем это на 
себе. Теперь жена знает, как 
сочетать одни продукты с 
другими, как разобраться в 
сроках годности, как отли-
чить некачественный про-
дукт не только на запах, но 
и на цвет, и по ингредиен-
там, указанным в составе. 
То же самое — с лекарства-
ми, техникой, одеждой и 
всем прочим.

— Что изменилось во 
вкусовых привычках, 
когда стали изучать про-
дукты?

— Мы, например, не по-
купаем продукты глубо-
кой степени переработки, 
то есть те, над которыми 
совершили максимально 
возможное количество ма-
нипуляций. Ведь чем их 
больше, тем выше вероят-
ность, что в продукт что-
то подмешают и он поте-
ряет свои полезные каче-
ства. Так что если мы хо-
тим приготовить котлеты, 
то не ленимся, покупаем 
свежий кусок мяса и про-
кручиваем его через мясо-

рубку. Кстати, я заметил, 
что это становится трен-
дом. Знаю многих людей, 
которые сами пекут хлеб, 
делают йогурты и смета-
ну и даже варят себе пиво.

Ещё одно изменение, к 
которому мы пришли: ста-
раемся не готовить на не-
сколько дней, чтобы гото-
вые блюда не стояли в хо-
лодильнике, а сразу съеда-
лись. Даже овощи покупаем 
не килограммами, а по не-
сколько штук, буквально 
на пару салатов. А ещё мы 
много лет назад вычеркну-
ли из своего рациона фрук-
товые соки. В покупном 
соке сахара больше, чем в 
той же кока-коле! Газиров-
ки тоже не пьём.

— Вы сами готовите?
— В основном готовит 

жена. Она блогер, работает 
дома, и у неё больше на это 
времени. Мы любим  тре-
ску, красное мясо, блюда из 
картофеля, с удовольстви-
ем раз в неделю жарим го-
вяжьи стейки, едим мно-
го зелени. Каждый вечер 
на столе овощной салат, в 
котором, помимо огурцов 
и помидоров, всегда есть 
лук, чеснок, чёрный перец 
и иногда моцарелла.

Из математиков — 
в журналисты

— Читала, что ваш де-
душка был приверженцем 
здорового образа жизни 
и  известным журнали-
стом, возглавлял теле-
радиоцентр «Курск». Это 
повлияло на ваш выбор 
профессии?

— Думаю, да. С дедушкой 
я проводил много времени. 
Недавно, разбирая вещи и 
документы после переезда, 
мы с мамой смотрели фото-
графии и нашли несколько 
моих сочинений о том, как 

мы с дедом выбирали ма-
кароны, как он учил меня 
правильно покупать про-
дукты на рынке. Оказалось, 
эта тема предначертана мне 
с детства, просто я не сра-
зу смог сформулировать её 
для себя. Но в те времена 
профессии журналиста, ко-
торый ведёт расследования 
в потребительской тема-
тике, ещё не было. Писать 
принято было о надоях и 
посевных, а качество про-
дуктов люди обсуждали в 
основном у себя на кухне 
или на лавочке у подъезда.

В школе я учился в физи-
ко-математическом классе 
и думал связать жизнь с на-
укой. Когда дедушка умер, 
я задумался, какая профес-
сия мне всё-таки ближе, и 
понял, что русский и лите-
ратура мне гораздо ближе, 
чем математика. Я быстро 
перепрофилировался и стал 
готовиться к поступлению 
на журфак… И ни разу об 
этом не пожалел.

— За что любите свою 
работу?

— Это — миссия. Каж-
дый наш репортаж помо-
гает людям. Мне прият-
но, когда ко мне подходят 
на улице, говорят спаси-
бо, рассказывают, что пе-
ресмотрели вопрос хране-
ния некоторых продуктов, 
купили сковородку такую, 
а не такую… Буквально на 
днях захожу в студию, а ох-
ранник, который нам вы-
даёт ключи от гардероба, 
говорит: «Олег, вы расска-
зывали про старые пласти-
ковые чайники, которые 
насыщают воду частица-
ми пластика и ядовитыми 
веществами. Я посмотрел 
на свой и вдруг понял, на-
сколько он у меня старый. 
А мне ведь уже седьмой де-
сяток идёт. Оно мне нужно? 
Пошёл и купил себе недо-
рогой металлический чай-
ник». И так — каждый день.

Беседовала 
Елена ХАРО

На выбор 
профессии 

ещё в раннем 
детстве 
повлиял 
дедушка 
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Олег Солнцев с женой Алёной и дочкой Василисой любят гулять по ВДНХ 
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
 ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?

 Газета помогла решить проблему? 

Интересные заметки на православные темы 
читайте в телеграм-канале 

«Крестовский мост»  t.me/krestovsky_most
!
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Погода на минув-
шей неделе запом-
нилась москвичам 
мощными снегопа-

дами и похолоданием. Си-
ноптики предупреждали 
об этом за несколько дней.  
А  то, что приближающий-
ся циклон имел собствен-
ное имя  «Ольга», добавля-
ло предстоящей погодной 
аномалии шарма. Но поче-
му именно «Ольга»? С этим 
вопросом «ЗБ» обратился к 
ведущему метеорологу Ги-
дрометцентра России Ма-
рине Макаровой.

Кто даёт имена?
— Имена циклонам дают 

в Свободном университете 
Берлина, затем продают за 
несколько  сотен  евро, — 
рассказывает Марина Ма-
карова. — Они ввели эту 
практику, чтобы поправить 
материальное положение, и 
вырученные деньги тратят 
на поддержку работы метео-
станций.

Как рассказала Марина 
Макарова, такая практи-
ка есть и в других странах 
— например, имена штор-
мам присваивают англича-
не и американцы, а также 
страны Западной Европы, 
которые находятся на побе-
режье Атлантики. Но в Рос-

сии популярно озвучивать 
именно названия, данные 
в берлинском университе-
те. Кстати, женские имена 
циклонам присваиваются 
чаще, чем мужские.

Сугробы 
бьют рекорды

По словам Марины Ма-
каровой, циклон «Ольга» 
возник 6 февраля над ак-
ваторией Северного моря 
и уже на следующий день 
вовсю утвердился в цен-
тре России. Но, по её мне-
нию, исключительной си-
лой этот циклон не отли-
чается.

— Мы постоянно нахо-
димся под влиянием ци-
клонов, — говорит она. — 
«Ольга» — циклон сред-

ней силы, бывают и гораз-
до более мощные. Но  он 
действительно принёс се-
рьёзные снегопады. По дан-
ным метеостанции ВДНХ, 
высота сугробов 8 февра-
ля составила 60 сантиме-
тров, что на 2 сантиметра 
больше предыдущего ре-
корда, зафиксированного 
в 1999 году.

О весне говорить 
рано

Мы задали Марине во-
прос, волнующий многих: 
скоро ли отступят холо-
да и наступит настоящая 
весна?

— Как правило, прогно-
зы даются на пять суток, и 
что будет дальше — сказать 
сложно. Нас  ждёт  несколь-

ко морозных дней. Пого-
да будет, как по Пушкину: 
«Мороз и солнце, день чу-
десный». Затем колебания 
температур продолжатся. 
Подойдёт новый атланти-
ческий циклон, ему тоже 
придумают какое-нибудь 
имя. А говорить о весне 
пока рано. Впереди — боль-
шая часть февраля. Март 
в средней полосе России 
— зимний месяц, темпе-
ратура воздуха становит-
ся плюсовой лишь в нача-
ле третьей декады марта. 
Весну торопить не стоит, 
для нашей страны возврат 
холодов — нормальное яв-
ление. Если  перетерпеть 
холодный март, больше ве-
роятности, что настоящая 
весна придёт в апреле.

Елена ХАРО

Откуда взялась «Ольга»?
Ведущий метеоролог Гидрометцентра 
ответила на вопросы «ЗБ» о погоде 

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 12

СУДОКУ 

Циклон 
пришёл к нам 
с акватории 
Северного 

моря

«Звёздный бульвар» можно читать 
и в Телеграме по ссылке t.me/zb_svao.

Здесь публикуются самые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, любопытные истории из жизни 

районов СВАО, опросы.

«ЗБ» В ТЕЛЕГРАМЕ

Певец из Ростокина отличился 
на шоу «Голос»

Студент 3-го курса МГПУ Георгий Русских после 
слепых прослушиваний 12-го сезона шоу «Голос» 
на Первом канале пробился в команду Владимира 
Преснякова. Исполненная им композиция группы 
«Смысловые галлюцинации» привлекла внимание 
и Полины Гагариной. По словам Георгия, после уча-
стия в «Голос. Дети» он начал писать авторские пес-
ни. А сейчас, набравшись опыта, решил снова про-
явить себя в конкурсе.

На ВДНХ опробовали 
необычный симулятор

На выставке-форуме «Россия» специалисты На-
ро-Фоминского перинатального центра предложи-
ли мужчинам опробовать необычный симулятор. На 
мужчин надевали накладной живот и подключали к 
датчикам — так имитировали боль, которую испы-
тывают женщины во время схваток и родов. Судя 
по разлетевшемуся в соцсетях видео, согласившие-
ся поучаствовать в эксперименте смельчаки испы-
тали незабываемый спектр эмоций.

В Алексеевском две машины 
пострадали от... мусора

Около метро «Алексеевская» при загрузке мусо-
ровоза в сжимающемся механизме оказался пив-
ной кег. В итоге от давления он взорвался, постра-
дали две находившиеся рядом машины: стёкла по-
крылись трещинами. Владельцы авто, которым не 
удалось поговорить с операторами мусоровоза, об-
ратились в полицию. «ЗБ» будет следить за разви-
тием событий. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Накануне китайского Нового года, ко-
торый в этом году широко отмечается в 
Москве, в парке «Яуза» у Ростокинского 
акведука появился символ 2024 года — 
дракон. Снежную скульптуру сделали 
и выкрасили в красный цвет жители 
округа Вероника Карева и её молодой 
человек Константин Живаев.

Команду парка впечатлила эта уди-
вительная работа, они нашли авторов 
и в благодарность передали сертифи-
каты на посещение экоцентра «Яуза». 

— Надеемся, это небольшое призна-
ние станет для них стимулом развивать 
дальше свой талант и радовать гостей 
парка новыми снежными скульптура-
ми, — отметили в пресс-службе парка. 

Гульнара РЕЙНГАРДТ
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Пара трудилась над скульптурой в течение двух вечеров

Вьюга не стала поводом отказаться от прогулок по московским паркам и бульварам

Снежный дракон от Вероники и Кости
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Лунь
Любопытный активный 

пëс 5,5 лет, который любит 
играть и бегать. Быстро на-
ходит контакт с людьми, 
ладит с собаками. Спокой-
но переносит поездки в об-
щественном транспорте. В 
холке достигает 54 см. Здо-
ров, кастрирован и привит.

  Опекуны: 
8-925-680-1207, Дарья; 
8-903-240-5154, Мария.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30.

Киви
Дружелюбна к сородичам, 

но ей нужно время, чтобы до-
вериться незнакомому чело-
веку. Охотно учится новому, 
становится увереннее на про-
гулках. Ей требуется терпели-
вый и опытный хозяин. Киви 
1 год, рост в холке — 45 см, 
вес — 22 кг. Здорова, приви-
та, обработана от паразитов. 

  Опекун: 
8-903-543-3592, Мария.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Анфиса
Кошка 5 лет, ласковая, ак-

тивная и послушная. Приуче-
на к лотку. Здорова, стерили-
зована и привита.

  Опекун: 
8-926-653-6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Оздоровительное плавание считается 
одним из лучших способов поддержать 
хорошую физическую форму и укрепить 
организм. В округе и по всей столице пла-
номерно строятся новые спорткомплексы 
с бассейнами. Тем не менее читательница 
«ЗБ» из Свиблова на прошлой неделе по-
сетовала, что рядом с её домом бассейна 
пока нет — приходится ездить в другие 
районы. Мы решили спросить у подпис-
чиков нашего телеграм-канала и пользо-
вателей сайта, достаточно ли в их райо-
нах общедоступных бассейнов. 

Участие в опросе приняли почти 220 
человек. Из них 9% сообщили, что посе-
щают ФОК недалеко от дома и считают, 
что возможностей для занятий плаванием 
достаточно. Ещё 10% ответили, что в це-
лом бассейнов хватает, но и новые будут 
востребованы. По мнению большинства 
опрошенных, бассейнов в пешей доступ-
ности от дома не хватает: об этом заявили 
61% респондентов. Ещё 20% признались, 
что не интересуются плаванием. 

Ксения 
ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Жители Марфина запечатлели на видео пример зимней закалки: 
мужчина обливается водой из ведра прямо во дворе на снегу. 

Наш следующий вопрос: 

А вы закаляетесь зимой?

Большинство читателей хотят 
посещать бассейн рядом с домом

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Теле-

грам. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Обязательно! Не раз окунался в прорубь.
  Да, стараюсь принимать холодный душ.
  Бег, лыжи, коньки — вот мои способы. 
  Нет, это стресс для организма.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» 
и в телеграм-канале t.me/zb_svao
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После спектакля «Малыш 
и Карлсон»:

— Дима, какой герой понра-
вился тебе больше всех?

— Собака! Потому что у 
меня её тоже нет.

Бабушка Зоя подарила фут-
болку. Папа спрашивает:

— Наденешь Зоину фут-
болку?

— Не хочу Зоину, хочу 
свою!

Заехали в офис к маме. 
Дима осмотрелся и говорит:

— Не могу понять, где здесь 
зарплата образуется?

— Это тарелка салатная, 
супная и кашная!

Прочитали, что роботы мо-
гут передвигаться на ногах, 
на колёсах и на гусеницах. 
Спустя время Дима просит:

— Купи робота на червяках!

Подарили адвент-кален-
дарь: выполняешь задание 
— получаешь конфету.

— Мама, если будет боль-
шая конфета, я с тобой по-
делюсь, а если маленькая — 
уж извини!  

Мама Димы 
Леонора Коновалова, 
Останкинский район

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Мегаполис. 
Сад. Ольшаник. Радиан. Пенсия. 
Камнепад. Тимур. Аукуба. Акант. 
Лан. Лозина. Аист. Жюри. Ирак. 
Мотор. Каземат.

По вертикали: Капитализм. 
Нумизмат. Ранжир. Особняк. 
Каюр. Рак. Романтика. Сушка. 
Нут. Джек. Санки. Пули. Анабас. 
Декан. Дантист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Михаил из Останкинского района по про-
фессии картограф. Он любит путешество-
вать и уже побывал во многих городах Рос-
сии. Фото, которое он прислал на конкурс, 
было сделано во время поездки в подмо-
сковный Клин. 

«Дом, в котором в последние годы жил 
Пётр Ильич Чайковский, ещё в конце XIX 

века стал мемориальным музеем. А в уса-
дебном парке установлен оригинальный па-
мятник композитору», — рассказал Михаил. 

Он добавил, что после интересных экскур-
сий по музею, где удалось узнать много ново-
го о жизни и творчестве гения, было особен-
но приятно сделать такой снимок на память. 

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Купи робота на червяках!» 
Дима, от 4 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Папа, ты можешь ре-
шить за меня задачу по ма-
тематике?

— Нет, сынок, это будет не-
правильно.

— Да ладно, ты хотя бы по-
пытайся!

— А правда, что кошки и 
дрессировка несовместимы? 

— Нет, мой кот выдресси-
ровал меня за три дня!

Маленький племянник го-
ворит своей тёте:

— Спасибо за подарок!
— Не за что, малыш!
— Я тоже так думаю, но мама 

велела вас поблагодарить.

АНЕКДОТЫ
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Ведущий научно-популярных 
программ, в том числе и «Жи-
вая еда», а также автор книг о 
здоровом питании Сергей Мало-
зёмов рекомендует включать в 
рацион индейку. В этом мясе в 
три раза больше кальция, чем в 
курице, железа — как в говяди-

не, фосфора — как в рыбе, 
и минимум жира. С чи-
тателями «ЗБ» Сергей 
Малозёмов поделил-
ся рецептом руле-
та из индейки со 
шпинатом. 

Филе индейки надрезать в не-
скольких местах, отбить моло-
точком, чтобы сделать мягче и 

тоньше. Сверху положить наре-
занный шпинат, лук, тёртую мор-
ковь, кедровые орехи, добавить 
зернистую горчицу по вкусу и 
свернуть рулетик. Чтобы он не 
развернулся, можно в несколь-
ких местах стянуть нитью. 

Обжарить рулет на сковороде, 
застеленной пергаментом, с до-
бавлением оливкового масла и 
тимьяна (так масла понадобится 
меньше и ничего не пригорит). 
Снять нити. 

Ирина МИХАЙЛОВА 

от телеведущего, автора книг Сергея Малозёмова 
Рулеты из индейки со шпинатом 

Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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На одну порцию:
• филе грудки индейки — 200 г, 
• шпинат — 30 г, 
• лук-порей — 10 г, 
• морковь — 10 г, 
• кедровые орехи — 10 г, 
• зернистая горчица — 20 г, 
• оливковое масло — 50 мл, 
• тимьян — 1-2 веточки

ИНГРЕДИЕНТЫ 
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Картограф 
из Останкинского 

«подружился» 
с Чайковским

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ


